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Глава Ингушетии посетил 
авторскую фотовыставку 

«Русский бросок в Косово»
В Москве открылась 

авторская фотовыставка 
Владимира Сварцевича, 
приуроченная к пятнад-
цатилетию легендарного 
марш-броска сводного 
батальона российских 
ВДВ в июне 1999 г. в го-
род Приштина для взятия 
под контроль аэропорта 
«Слатина». Главу Ингу-
шетии на торжественную 
церемонию открытия экс-
позиции пригласили как 
участника тех событий. 
Перед началом церемонии 
присутствующие послуша-
ли музыкальную компо-
зицию «Песня Косовского 
батальона», посвящённую 
марш-броску. Затем руко-
водитель региона вместе 
с представителями командования Минобороны и ВДВ, военных ветеранских 
организаций и Посольства Сербии посмотрел документально-публицистиче-
ский фильм Алексея Борзенко «Русские танки в Приштине».

На выставке Юнус-Бек Евкуров пообщался со своими друзьями-сослуживцами, а 
также с автором фоторассказа. Известный фоторепортёр и «горячеточечник» Влади-
мир Сварцевич кратко рассказал Главе Ингушетии при каких условиях были сделаны 
снимки.

А с генеральным директором Объединения «Фотоцентр» Валерием Никифоро-
вым Юнус-Бек Евкуров обсудил возможность проведения в Москве фото- видеовы-
ставки об истории ингушского народа, о культурном наследии, достопримечатель-
ностях, архитектуре и ремёслах.

Напомним, фотовыставка организована Командованием ВДВ и Объединением 
«Фотоцентр» Союза журналистов под рубрикой «Горячие точки памяти». В. Свар-
цевич - известный фоторепортёр, побывавший практически во всех зонах боевых 
действий, начиная с Афганской войны. В его экспозиции представлено более 100 
снимков - ярких фотозарисовок о пребывании российских миротворцев и их действи-
ях в Боснии и Косово с акцентом на операцию по занятию аэропорта «Слатина». 

Приветствие полномочного представителя Президента РФ 
в Северо-Кавказском федеральном округе 

С.А.Меликова ко Дню молодежи
Дорогие друзья!

Поздравляю вас с ярким летним праздником – Днем молодежи!

Регионы Северо-Кавказского федерального округа сегодня можно назвать, по-
жалуй, самыми молодыми в России. И не только потому, что здесь новое поколе-
ние имеет наиболее весомое представительство в структуре населения. Но и в 
силу тех процессов, которые идут в общественной среде, экономике и социальной 
сфере округа, в его государственном управлении, и делают Кавказ стремительно 
обновляющейся, модернизирующейся частью страны.

На всей территории округа – от Карачаево-Черкесии до Дагестана – открыва-
ются новые школы и детские сады, начинают свое производство новые заводы и 
сельхозпредприятия, принимают посетителей новые туристические комплексы 
и культурные учреждения. Происходящие перемены делают Северный Кавказ ме-
стом, где особенно востребованы энергия молодежи, ее креативность и творче-
ский потенциал.

Поэтому нет никаких сомнений – новое поколение жителей округа ждет боль-
шое и интересное будущее, в котором найти свое место сможет каждый из вас, 
друзья.

От всей души желаю вам счастья и успехов, исполнения всех добрых надежд и 
смелых жизненных планов!

ОБРАЩЕНИЕ
Главы Республики Ингушетия Ю.Б. Евкурова 

в связи с наступлением месяца Рамадан 

Дорогие соотечественники, братья и сестры!
Сердечно поздравляю вас с началом священного месяца Рамадан!
Это месяц добра, светлый и значимый для миллионов последователей ислама.
Месяц Рамадан – это время особого благочестия, отданного самосовершен-

ствованию, утверждению в вере, укреплению силы духа и нравственному обновле-
нию. Это - время не только очищения нашего организма, но и очищения наших душ 
от всяких присущих им пороков.

Главной же наградой для верующих за этот пост является прощение грехов, 
которое можно получить, имея искреннее желание и стремление к этому.

Дорогие братья и сестры! В дни Великого поста мы будем стремиться быть 
более внимательными к тем, кто нуждается в нашей помощи и поддержке. Ис-
тинным мусульманам всегда было присуще милосердие, добрососедство, миро-
любие, справедливость, любовь к своей Родине и забота о ближнем, независимо 
от его национальности и религиозной принадлежности. Пусть в наших молитвах 
звучат сокровенные чаяния о благополучии и процветании каждой семьи, всего 
нашего народа.

Пусть светлый месяц Рамадан принесёт в наши души чувства покоя, мира, со-
гласия, милосердия и сострадания.

Желаю в этот священный месяц Рамадан вам и вашим близким терпения, 
крепкого здоровья, милости Всевышнего Аллаха и благополучия!

Пусть в наших домах всегда торжествует мир и согласие. Да будет над нами 
милость Всевышнего и Его благоволение!

Даькъала хилба Мархий бутт! Сийлахь хилда вай вахар, вай г1улакхаш, вай 
уйлаш. Дала къоабал долда вай 1ибадат.

Поздравление сенатора 
Ахмета Паланкоева с наступлением 

Священного месяца Рамадан 
Дорогие братья мусульмане!

Для всех нас наступил священный месяц Рамадан - время поста, терпения и 
благих дел.

Дни Рамадана - это не только воздержание от пищи и питья, но и шанс стать 
добрее, милосерднее, переоценить жизненные приоритеты и забыть разногла-
сия.

Поздравляю всех мусульман со священным месяцем Рамадан. Пусть примет 
Аллах наш пост и молитвы, даст сил всем верующим, дарует здоровье и душев-
ное спокойствие!

Обращение 
Главы Республики Ингушетия Ю.Б. Евкурова 

в связи с Днем молодежи России
Дорогие юноши и девушки Республики Ингушетия!
Сердечно поздравляю вас с Днем молодежи России! Этот праздник символизи-

руется с будущим нашей страны.
Быть молодым – значит быть активным, открытым для всего нового, стре-

миться к знаниям, не бояться трудностей и находиться в постоянном творче-
ском поиске. От ваших полученных профессиональных качеств, инициативы и от-
ветственности во многом будет зависеть успех проводимых в стране реформ, 
сегодняшний и завтрашний день Республики Ингушетия.

Именно на вас, на молодых граждан республики, возложены большие надежды. 
Вам предстоит преумножать экономический и интеллектуальный потенциал Ин-
гушетии, сохранять ее уникальное историко-культурное наследие, заботиться 
о процветании.

Мы гордимся своей молодежью, которая активно участвует в жизни родной 
республики, показывает высокие результаты в учебе, научной и творческой де-
ятельности, одерживает победы на престижных фестивалях и конкурсах, спор-
тивных соревнованиях.

Молодежь - основа любого общества. Наша задача – сделать все, чтобы эта 
основа была крепкой, надежной и способной развиваться, дать возможность мо-
лодым людям реализовать себя, найти свое призвание и место в жизни. Забота о 
здоровье молодежи, её воспитании и образовании - самая надежная инвестиция в 
прогресс и развитие республики.

Уверен, что каждый из вас сумеет реализовать свои способности и таланты, 
осуществить благородные помыслы и творческие устремления, сделать немало 
добрых, полезных дел на благо нашего общества!

Желаю вам в этот праздничный день здоровья и благополучия, успехов на жиз-
ненном пути, большого личного счастья!



Под председательством Мухар-
бека Дикажева прошло 55-е заседание 
Народного собрания, сообщает ин-
формационно-аналитический отдел 
НС РИ.

Одним из ключевых вопросов повест-
ки дня стал отчет Контрольно-счетной 
палаты. С докладом о деятельности кон-
трольного органа за 2013 год выступил 
и.о. председателя Контрольно-счетной 
палаты Якуб Арапиев.

Он сообщил, что в 2013 году в рамках 
своих полномочий КСП проведено свы-
ше 20 контрольных мероприятий. Про-
верки были проведены в более чем 60 
организациях и учреждениях. Я. Арапиев 
отметил динамику сокращения наиболее 
значимых финансовых нарушений, по 
которым предусматривается администра-
тивная либо уголовная ответственность. 
По такому виду бюджетных нарушений, 
как нецелевое использование средств от-
клонений выявлено почти на 80 процен-
тов меньше чем в 2012 году.

Цифры свидетельствует об улучше-
нии финансовой дисциплины в министер-
ствах и ведомствах. Представитель Кон-
трольно-счетной палаты рассказал и о 
дальнейшей судьбе камеральных прове-
рок. По итогам работы аудиторов в 2013 
году в следственные органы направлены 
материалы по Министерству сельского 
хозяйства и Стройнадзору. Решения о 
мере ответственности чиновников, до-
пустивших нарушения, будут вынесены 
прокуратурой, на основании состава пре-
ступления, отметил докладчик.

С целью анализа бюджетной прозрач-
ности отдельных отраслей, депутат Ма-
рьям Амриева предложила КСП состав-
лять ежегодный рейтинг министерств и 
ведомств, в котором отражались бы све-
дения о выявленных в разные периоды 
нарушениях.

Что касается итогов проверки Кон-
трольно-счетной палатой РФ, которая 
завершила свою работу в Ингушетии на 
днях: по имеющейся информации «су-
щественных нарушений в расходовании 
средств республиканского бюджета фе-
деральными аудиторами не выявлено». 
По словам Я.Арапиева, материалы про-
верки направлены в Правительство Ин-
гушетии, где начата соответствующая 
работа по устранению недостатков. Де-
путаты по итогам обсуждения отметили 
эффективную деятельность Контрольно-
счетной палаты и приняли решение об 
утверждении отчета.

Далее к трибуне вышел директор Тер-
риториального фонда обязательного ме-
дицинского страхования по Республике 

Ингушетия Мурад Мальсагов. Согласно 
его информации, бюджет Фонда в 2013 
году превысил 2 млрд 500 миллионов ру-
блей. Львиная доля средств направлена 
на оплату медицинских услуг, более 67 
миллионов расходованы на модерниза-
цию здравоохранения. Это позволило 
добиться качественного роста оказания 
медицинской помощи. Кроме жителей ре-
спублики в учреждения здравоохранения 
Ингушетии обращались пациенты из дру-
гих регионов страны. В качестве возме-
щения расходов территориальный фонд 
ОМС получил 130 миллионов рублей. 
Почти на такую же сумму в иногородних 
клиниках пролечены жители Ингушетии.

На заседании депутаты в окончатель-
ном чтении приняли несколько законо-
проектов. Парламент проголосовал за 
введение ограничений на территории ре-
спублики на розничную реализацию не-
совершеннолетним лицам тонизирующих 
и энергетических напитков. Депутаты раз-
деляют позицию прокуратуры Ингушетии, 
которая инициировала данный законо-
проект, о вреде энергетиков физическому 
и психологическому здоровью подрост-
ков. Однако, в связи с отсутствием фе-
дерального нормативного акта, депутаты 
считают, что могут возникнуть проблемы 
с его практической реализацией. Заме-
ститель председателя Народного собра-
ния Руслан Гагиев напомнил об обраще-
нии Северо-Кавказской Парламентской 
Ассоциации в Государственную думу с 
просьбой ускорить принятие соответству-
ющего федерального закона.

Пока же контролировать исполнение 
закона в розничной сети могли бы адми-
нистративные комиссии. Впрочем, в На-
родном собрании с сожалением отмеча-
ют, что с их созданием муниципалитеты 
не спешат.

Сегодня же депутаты приняли законо-
проект «О внесении изменений в Закон 
Республики Ингушетия «Об организации 
проведения капитального ремонта обще-
го имущества в многоквартирных домах, 
расположенных на территории Респу-
блики Ингушетия» и внесли изменения 
в закон «О собраниях, митингах, демон-
страциях, шествиях и пикетированиях 
на территории Республики Ингушетия». 
Эти и другие законопроекты с осени бу-
дут считаться вступившими в законную 
силу после размещения на официальном 
сайте правительственной информации в 
сети Интернет. В настоящее время поря-
док предполагает публикацию на страни-
цах печати. Такую норму содержит зако-
нопроект, который депутаты поддержали 
в первом чтении. 
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Депутаты заслушали отчет 
Контрольно-счетной палаты 
об использовании средств 

бюджета 2013 года

Жатва стартовала
в отдельных ГУПах

Аграрии республики 
подсчитывают возможный урожай

В Министерстве сельского хозяйства и продовольствия РИ создана ра-
бочая группа по проведению контрольного обмолота и определению факти-
ческой урожайности в сельскохозяйственных предприятиях на период 2014 
года.

Группы образованы в каждом районе, их руководителями назначены заместители 
министра. Помимо того, в данной работе задействованы специалисты аппарата Ми-
нистерства сельского хозяйства и продовольствия РИ. 

Как сообщает Минсельхоз Ингушетии, направлены письма в адреса глав адми-
нистраций муниципальных районов и городов с просьбой задействовать в данной 
работе депутатов соответствующих районов.

По завершении уборки каждого поля руководители хозяйств обязаны представ-
лять информацию о полученной урожайности руководителям рабочих групп. Работа 
данных групп будет проходить под строгим контролем министра сельского хозяйства 
РИ.

Трудоустройство безработных и 
привлечение иностранных граждан 

для работы в регионе 
24 июня 2014 года под председательством первого заместителя Председа-

теля Правительства РИ А. Оздоева прошло заседание Республиканской трех-
сторонней комиссии по регулированию социально-трудовых отношений. В нем 
приняли участие представители Правительства Республики Ингушетия, объ-
единений профсоюзов и работодателей республики, сообщает пресс-служба 
Правительства РИ. 

РАСПОРЯЖЕНИЕ
О некоторых мерах в связи с наступлением 
священного для мусульман месяца Рамадан

В связи с наступлением священного для мусульман месяца Рамадан, в целях 
создания благоприятных условий соблюдения верующими священного поста:

1. Рекомендовать:
а) руководителям органов государственной власти, органов местного самоуправ-

ления, учреждений, предприятий и организаций Республики Ингушетия установить 
на период месяца Рамадан сокращенную на 1 (один) час продолжительность рабо-
чего дня;

б) запретить на территории Республики Ингушетия реализацию алкогольной про-
дукции, а также употребление спиртных напитков и курение в общественных местах 
на период священного поста и дней разговения;

в) руководителям соответствующих предприятий, организаций и служб обеспе-
чить бесперебойную подачу электрической энергии, газа, воды и функционирование 
средств связи на период священного поста;

г) организациям, реализующим продукты питания, осуществлять свою деятель-
ность на период священного поста ежедневно до 23 часов 00 минут, не повышая цен 
на реализуемую продукцию.

2. Министерству сельского хозяйства и продовольствия Республики Ингушетия:
а) на период священного поста в мечетях, расположенных вдоль ФАД «Кавказ», 

предусмотреть для водителей и пассажиров транзитного транспорта продукты пита-
ния для осуществления разговения; 

б) совместно с главами администраций муниципальных образований Республики 
Ингушетия принять меры по организации и проведению в республике на период свя-
щенного поста ярмарок по реализации сельскохозяйственной продукции.

Глава Республики Ингушетия    Ю. ЕВКУРОВ

г. Магас 
26 июня 2014 г.
№ 197-рп

Главной темой обсуждения стал 
вопрос «О Соглашении между Прави-
тельством Республики Ингушетия, Объ-
единением организаций профсоюзов 
Республики Ингушетия и объединением 
работодателей «Союз промышленни-
ков и предпринимателей на 2014-2016 
годы». В ходе рассмотрения представ-
ленного проекта соглашения были вы-
сказаны предложения и замечания сто-
рон, с учетом которых соглашение будет 
подготовлено к подписанию в недельный 
срок. 

С докладом со стороны Правитель-
ства РИ по вопросу рассмотрения заявки 
работодателей о потребности в рабочей 
силе для замещения в предстоящем году 
вакантных и создаваемых рабочих мест 
иностранными работниками выступил 
министр труда, занятости и социального 
развития РИ Б. Маршани. 

Минтрудом Ингушетии как уполномо-
ченным органом проведена работа по 
информированию работодателей и пред-
варительному рассмотрению заявок на 
привлечение иностранной рабочей силы. 
Многие заявки Минтрудом Ингушетии 
были отклонены из-за возможности при-
влечения безработных граждан, состоя-
щих на учете в службе занятости населе-
ния республики. 

Для обсуждения было представлено 
шесть заявок на привлечение 168 ино-
странных работников по специально-

стям: мозаичник, столяр, овощевод и ин-
женерно-техническим специальностям. 

В ходе обсуждения данного вопроса 
представителями сторон комиссии было 
высказано мнение о необходимости со-
кращения количества привлекаемых 
иностранных граждан, особенно в тех 
случаях, когда к выполнению работ могут 
быть привлечены безработные граждане 
республики. 

Вместе с тем Минтруду Ингушетии 
было рекомендовано представить до-
полнительно сведения о работодателях, 
подавших заявки на привлечение ино-
странной рабочей силы, а также инфор-
мацию Государственной инспекции труда 
о предприятиях с указанием видов вы-
полняемых ими работ и условиях труда 
и Управления Роспотребнадзора по РИ 
о социально-бытовых условиях, предо-
ставляемых работникам. 

Принято решение вернуться к рас-
смотрению данного вопроса после полу-
чения подробной информации. 

По вопросу проведения летней оздо-
ровительной кампании детей и подрост-
ков Минтруд Ингушетии доложил о при-
нимаемых мерах и обозначил проблемы, 
которые необходимо решать совместны-
ми усилиями сторон. В частности, для 
отправки на отдых в Республику Крым 
300 детей представителями стороны ра-
ботодателей будет оказана финансовая 
поддержка.

Как сообщил ведущий специалист 
отдела растениеводства Минсель-
хоза  Дауд Бекбузаров, командиро-
ванный на период уборочной стра-
ды в Малгобекском районе, в таких 
сельхозпредприятиях, как «Зори 
Кавказа», «Беркат»,  завершив  обко-
сы  озимых зерновых, приступили к 
косовице хлебов. В первом хозяйстве 
предстоит убрать 1000 гектаров, во 
втором – 700.

По словам Бекбузарова, несмотря 
на продолжавшиеся после обработки 
озимых против сорняков и вредителей 
обильные дожди в мае и в июне, посевы 
хлебов в упомянутых ГУПах  почти чи-
стые от сорных трав. Так что  уборочной 
технике  не составит особых трудностей 
быстро и качественно завершить здесь 
косовицу хлебов. В «Зори Кавказа» под-
готовлены семь комбайнов, а в «Берка-
те» - три. 

Как сказал  Бекбузаров, для форси-
рования жатвы, с тем  чтобы справиться 
с ней за 15-16 рабочих дней, на каждом 
уборочном агрегате будут работать по 
два механизатора – комбайнер и его  по-
мощник, которые будут трудиться  в те-
чение всего светового дня.  А чтобы за-

интересовать комбайнеров в быстрой и 
качественной косовице хлебов, разра-
ботаны моральные и материальные ме-
роприятия, разосланные во все ГУПы, с 
которыми, по утверждению начальника 
отдела растениеводства аграрного ве-
домства Магомеда Цурова, ознакомлены 
все участники уборочной страды. Так, 
например, комбайнер получит 5% от на-
молота зерна, произведенного им. Допол-
нительная отдельная оплата будет выда-
ваться за первое, второе и третье места, 
занятые им в ходе  жатвы, с вручением 
почетных грамот и объявлением  благо-
дарностей. Без внимания не оставлен ни 
один участник жатвы, вплоть до рабочих 
зернотоков. 

Жатва озимых началась и в одном из 
самых крупных ГУПов республики – им. 
Осканова. Здесь предстоит убрать аж 
7500 гектаров, в косовице которых будут 
задействованы 19 комбайнов, 10 из кото-
рых  «Палессе».  Уборка хлебов начнется 
и в ГУПе ОПХ «Нестеровское», второго 
по величине хозяйства. О первых намо-
лотах, полученных в этих сельхозпред-
приятиях, мы расскажем в очередном 
номере  нашей газеты.

Ш. БАТАРБЕКОВ



В редакции газеты «Сердало» недавно мы встре-
чались с известным ингушским и российским поли-
тическим и общественным деятелем Висингиреем 
Гагиевым. Темой беседы стала работа созданной 
около трех лет назад в Москве Ингушской нацио-
нально-культурной автономии. Явление новое для 
национальных диаспор и землячеств, проживаю-
щих за пределами своей этнической родины.

Справка: Гагиев Висингирей Багаудинович родил-
ся 9 сентября 1950 г. в г.Целинограде (Казахстан). 
Окончил Грозненский нефтяной институт, Россий-
скую академию государственной службы при Пре-
зиденте РФ г. и аспирантуру РАГС. С 1986 по 1993 
год работал на различных должностях в объедине-
нии «Грознефть». С марта по октябрь 1993 г. – ми-
нистр промышленности, транспорта и связи РИ. В 
1993-1994 гг. – заместитель Председателя Прави-
тельства Республики Ингушетия, курировал вопросы 
возвращения вынужденных переселенцев из Северной 
Осетии в места своего прежнего постоянного прожи-
вания. В 1994-1999 гг. – депутат Народного собрания 
–Парламента Республики Ингушетия первого созы-
ва. В мае-июне 1994 г. – председатель Народного со-
брания республики. До 2009 г. работал генеральным 
директором Общероссийского отраслевого объеди-
нения работодателей "Союз работодателей атом-
ной промышленности, энергетики и науки России". С 
27 апреля 2009 г. по 15 сентября 2010 г. – постоян-
ный представитель Республики Ингушетия при Пре-
зиденте Российской Федерации. Награжден орденом 
«За заслуги» (2010). С 2010 г. по 2012 г. продолжил 
работу в Общероссийском отраслевом объединении 
работодателей "Союз работодателей атомной про-
мышленности, энергетики и науки России". В 2010 
году за большой вклад в деле развития социально-
трудовых и связанных с ними экономических отноше-
ний атомной отрасли был награжден отраслевой ме-
далью «Е.П. Славский» В 2010 г. возглавил Ингушскую 
национально-культурную автономию Москвы.

– Приветствую тебя, Висингирей Багаудинович, 
в редакции старейшей общенациональной газеты 
«Сердало»! Не будем «растекаться мыслью по дре-
ву» и сразу начнем нашу беседу. Расскажи, как по-
явилась идея создать национальную культурную 
автономию в Москве?

– Идея родилась, когда я работал постоянным пред-
ставителем Республики Ингушетия при Президенте 
Российской Федерации. Одним из направлений много-
профильной деятельности постпредства было актив-
ное сотрудничество с общественными организациями, 
представляющими наших соотечественников в Москве 
и других регионах России. В течение полугода я из-
учал и принимал участие в этой работе. У ингушского 
землячества г. Москвы не было организации, которая 
на уровне могла бы участвовать в этой работе. Никто 
в Москве этим не занимался. Я решил исправить си-
туацию, изучил деятельность многих общественных 
организаций в г. Москве и выбрал вид деятельности 
«национально-культурных автономий». Правда есть 
у культурной автономии особенность, без денег орга-
низация функционировать не может, нужен стабиль-
ный спонсор-бизнесмен, либо финансирование из 
соответствующего бюджета. В Федеральном законе 
об Автономии написано, что муниципалитет, регион и 
федеральный центр из соответствующих бюджетов 
могут финансово поддерживать организацию. Также 
безвозмездно могут выделять помещения в аренду, 
оргтехнику и даже предоставлять эфир в СМИ. По Ин-
тернету просмотрел деятельность нескольких автоно-
мий: Татарской, Башкирской, Марий Эл. Встретился с 
руководителями Автономий, изучил их работу. Глава 
республики Ю.Б.Евкуров поддержал названный проект. 
Посоветовался с друзьями, депутатом Госдумы Бела-
ном Хамчиевым, сенатором Мухарбеком Дидиговым. В 
мае 2010 г. я начал реализовывать этот проект, одно-
временно работая генеральным директором в Росато-
ме, что позволило мне задействовать свои помещения 
для нужд Автономии и содержать два-три специалиста. 
Ушло полгода на подготовку соответствующих докумен-
тов и на регистрацию организации. Это состоялось в 
октябре 2010 г.

– Что входит в ваши функции, и чем вы занима-
етесь сейчас?

– Законодатель создал уникальную возможность 
учредить подобную общественную организацию, по-
нимая, что страна наша многонациональная конфесси-
ональная, что люди в России мобильны, в том числе 

и ингуши. Говорят, что в Москве проживает около 30 
тысяч ингушей, называют и другую цифру. Цель наша 
была в том, чтобы собрать ингушей, проживающих в 
Москве, в Московской области, вокруг идеи сохранения 
нашей культуры, наших традиций, языка, ремесла, ин-
гушской кухни, в особенности развивать культуру меж-
национального общения в Москве. Здесь более 150 
национальностей. Около 30 национальностей имеют 
подобные организации. В 2010 г. мы провели учреди-
тельное собрание, избрали правление, президента - 
твоего покорного слугу, вице-президента, исполнитель-
ного директора, общественный совет из 19 человек, в 
который вошли Дидигов М., Полонкоев А., Хамчиев Б., 
Наурбиев С. и многие другие авторитетные представи-
тели нашего народа. Состоялась презентация, в кото-
рой участвовал Глава республики Ю.Б.Евкуров.

Задачи и цели нашей организации не одного дня или 
года. Это вечная тема: сколько живем в Москве столько 
необходимо нам совершенствовать культуру общения, 
проживания в таком большом мегаполисе, как Москва. 
Работаем, есть трудности, не все получается.

К примеру, функционируют курсы по изучению ин-
гушского языка. Обучают их преподаватели-профес-
сионалы – Баркинхоева Зарема и Хайрова Хадижат. 
В прошлом году открыли танцевальный кружок. Что-
бы наши земляки не на улицах Москвы танцевали, а 
на площадке Автономии. Кроме того, договорились 
с ансамблем им. Махмуда Эсамбаева, чтобы обучать 
наших девушек и парней национальным танцам. Отме-
чаем праздничные дни России и Ингушетии, проводим 
со студентами спортивные, культурные и иные меро-
приятия. Помнишь, Якуб, ты был министром культуры и 
министром по делам национальностей, мы с тобой под-
писывали соответствующее соглашение и совместно 
его реализовывали.

Мэрией г.Москвы нам уделяется большое внимание. 
Дом национальностей Москвы - бюджетное учрежде-
ние, безвозмездно предоставляет нам помещения для 
проведения культурных мероприятий. В 2012 г. мы про-
вели там девять мероприятий, в прошлом году шесть. 
Мы сотрудничаем в этой сфере с карачаевцами, бал-
карцами, татарами, башкирами, чеченцами, осетинами 
и другими народами. Мы уже вышли в регионы России, 
где живут ингуши. Помогли создать ингушскую культур-
ную автономию Тюменского и Томского региона, Ново-
сибирска, Санкт-Петербурга и др.

– Недавно Глава республики Ю.Б.Евкуров вы-
двинул идею ликвидировать наши представитель-
ства в субъектах и создать вместо них националь-
но-культурные автономии. Вы знаете ее историю и 
результат?

– Этот вопрос Юнус-Бек Баматгиреевич со мной об-
суждал, поскольку в работе полпредов есть и культур-
ная составляющая. В центре есть мнение, что институт 
полпредств Ингушетии в регионах нелегитимен. Чего 
тут греха таить, были и неблаговидные поступки и не 
соответствующая целям деятельность некоторых пол-
предов в регионах.

– Их за такие же дела однажды уже закрывали, 
в 2000 году…

– Да. Я предложил вариант реформирования это-
го института, назвал организацию «автономия», и фе-

деральный закон который позволял бы им работать в 
правовом поле. У них появится возможность аккредито-
ваться в администрациях субъектов проживания, без-
возмездно получать эфир в СМИ, арендовать помеще-
ния, получать гранты за качественные программы. По 
поручению Главы я передал свои предложения в его 
Администрацию, и после было принято соответствую-
щее решение.

Мы занимаемся и правозащитной деятельностью, в 
частности защищаем предпринимателей, которых, бы-
вает, притесняют в регионах России. Приведу пример: 
позвонил из Архангельска наш земляк у него там цех 
по переработке древесины. Налоговики, пожарные и 
иные службы поселка придираются, не дают работать. 
Он уже детей из школы забрал, билеты купил, собрался 
ехать домой. Я написал письмо губернатору, а копию 
отправил в администрацию Президента с просьбой 
разобраться в духе политики, проводимой президентом 
России. Через несколько дней позвонил вице-губер-
натор Архангельской области и сообщил, что создана 
соответствующая комиссия с ним во главе, чтобы разо-
браться на месте. Через несколько дней вопрос был 
закрыт: виновные наказаны, цех вновь открыт. Пробле-
мы была связана с нездоровой конкуренцией местных 
предпринимателей.

– Скажи, Висингирей Багаудинович, какую ра-
боту вы проводите с молодежью в Москве? Всех 
волнует их поведение в столице. Большинство из 
них прекрасные молодые люди, достойно учатся, 
работают. Но есть и те, кто портит имидж республи-
ки, народа.

– В Москве у нас две молодежные организации: 
одна не зарегистрирована, а другая на стадии реги-
страции. Мы постоянно общаемся, проводим вместе 
разные мероприятия: по спорту, шахматам. Недавно 
провели совместно интеллектуальную игру «Что? Где? 
Когда?» Молодежь наша в основном хорошо учится, 
недавно в постпредстве награждали 40 отличников по 
Москве и Московской области. Мы регулярно посеща-
ем вузы, встречаемся с преподавателями, с нашими 
студентами. В Московском регионе примерно учится 
около трех тысяч студентов из Ингушетии. Доклады-
ваем Главе республики о происшествиях, связанных с 
нашими земляками. Мы работаем в тесном контакте с 
профильными министерствами Ингушетии. Но главное, 
мы тесно, системно и конструктивно работаем с Гла-
вой Ингушетии Ю.Б.Евкуровым. Несмотря на занятость 
Главы часто встречаемся с ним. В прошлом году он ока-
зал нам крайне необходимую финансовую помощь, за 
что мы ему благодарны. Также оказывают посильную 
помощь ИНКА депутаты, сенаторы, предприниматели, 
мы им также благодарны. Работаем активно с Москов-
ским Домом национальностей, участвуем в работе сай-
та мэрии Москвы, функционирует и собственный сайт.

– С кем у вас связи из национально-культурных 
автономий других этносов в Москве?

– У нас давние отношения с карачаево-балкарской 
автономией, автономиями Марий Эл, Бурятии, Дагеста-
на, Татарстана, Осетии. Недавно прошел фестиваль 
«Культура народов Кавказа», где мы приняли участие. 
Кроме автономий есть национальные общественные 
организации грузин, чеченцев и других национально-
стей, с которыми мы сотрудничаем.

– Каково участие в вашей работе старшего по-
коления наших земляков в Москве?

– Мы регулярно встречаемся в Координационном 
совете ингушей Москвы и Московской области, обсуж-
даем и вместе решаем возникающие вопросы и про-
блемы. Руководитель Салман Наурбиев. Молодежи мы 
говорим: «Вы готовьте себя для работы в регионах Рос-
сии. Вы не сможете все трудоустроиться в Ингушетии». 
Недавно Глава республики на встрече с ними сказал: 
«Вы налаживайте дружеские отношения со своими од-
нокурсниками из других регионов. Может быть, кто-то 
из них станет министром, губернатором и просто хоро-
шим человеком». Ищите себе применение везде. При-
водим примеры наших успешных земляков. Делайте 
карьеру и приносите доход себе и имидж своей респу-
блике, своему народу. И действительно, много хороше-
го можно услышать о наших студентах и наших земля-
ках. Недавно нам сообщили на одном из мероприятий 
представителей Федеральных СМИ, что в последнее 
время ингушей почти нет в криминальных сводках. А 
два-три года назад была противоположная картина. Я 
думаю, что в этом толика нашего труда тоже есть.

– Спасибо тебе, Висингирей, за интересную бе-
седу. Желаем тебе и возглавляемой тобой нацио-
нально-культурной автономии долгой плодотвор-
ной работы! 

Якуб ПАТИЕВ
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Висингирей Гагиев: 
«Наши планы – долгосрочные!»
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Личность

Человек, который построил 
город-сад

Про него очень много сказано, написано. Это многогранный, талантливый творец, 
организатор, это живая легенда, личность,  ставшая образцом и примером для мо-
лодого поколения. 

Его зовут Мурад Долгиев.  Он родился в 1947 году в холодных степях Целино-
градской области. Его корни – в с. Долаково, том самом селе, что вошло в историю 
новейшей России знаменитым боем, в котором схлестнулись ингушские всадники и 
кадровые офицеры регулярной армии Деникина.

В семнадцать лет Мурад поступил на физмат Северо-Осетинского университета.  
Окончил его, затем, поработав учителем, уехал в г. Грозный. Там работал в строи-
тельной отрасли. В 1981 году вернулся в г. Владикавказ (тогда – г. Орджоникидзе).

- Я работал начальником потока «Севосетинпромстроя», - говорит Мурад Долги-
ев. - Под моим руководством  работало 350 человек!  Причем они представляли 13 
национальностей и никогда за эти годы не было проявлено межнациональной враж-
ды или ненависти. Жили очень дружно, душа в душу!

 Все было хорошо, пока не  рухнул   Советский  Союз.  Затем грянул осетино- ин-
гушский конфликт. Мурад вернулся на родину, в Долаково…

Город – сад вместо свалки
Когда попадаешь   во владения Мурада  Долгиева, кажется, что попал в какой-

то райский уголок. На почти 11 гектарах раскинулось КФХ  «Мубарик», которое он 
возглавляет. Сегодня это одно из лучших  сельхозпредприятий республики. Трудно 
поверить, что когда-то здесь была мусорная свалка.

– Самой свалки не было видно из-за зарослей дикой конопли.  Она была  на-
столько высокой, что если всадник на лошади заехал бы туда, его не было бы вид-
но, – вспоминает Мурад. – Тут вываливали и мусор, и навоз,  и стройотходы… Ког-
да  поднимался ветер,   то его порывами на всю округу разносило бумагу,  пакеты... 
Стоял ужасный смрадный запах. Одним словом, картина была неприглядной. Было 
обидно, что в моей республике такое творится. Я попросил отдать мне эту свалку. 
Первым делом очистил  землю, сделал планировку участка, оградил его, потом толь-
ко стал сажать деревья, цветы…

Сегодня в садовом отделе КФХ «Мубарик» только одних яблонь насчитывается 
аж 14(!) сортов. Кроме того, по несколько сортов груш, слив, черешни, шпанки и  дру-
гих культур. В КФХ «Мубарик» создан свой питомник, где выращиваются хвойные 
деревья, газонные и парниковые цветы, саженцы фруктовых деревьев.

– Цены у нас умеренные, - говорит Мурад. - К примеру, саженцы, которые в других 
местах стоят 200 рублей за штуку, у нас можно приобрести за 150.  Кроме того, мы 
реализуем саженцы ореха,  дуба, липы, ясеня, каштана…

В КФХ «Мубарик»  есть свой консервный цех, где перерабатывают свою продук-
цию в компоты, повидло.

- Наше повидло идет «на  ура»  у местных кондитеров. Там никаких примесей, все 
натуральное, все экологически чистое…

Мурад  Долгиев долго рассказывал про свое предприятие. Впрочем, «предпри-
ятие» это слишком сухо и  протокольно. Гораздо правильней, наверное, будет ска-
зать «город-сад».

З. ЗАУРОВ
На снимке: 

сказочный город-сад, 
созданный Мурадом Долгиевым

Пресса сообщила, что председатель 
партии «Справедливая Россия» Сергей 
Миронов заручился поддержкой лидеров 
национальных объединений о создании 
специального федерального органа ис-
полнительной власти, в ведении которо-
го находились бы вопросы националь-
ной политики.

Несколько лет этот вопрос обсуждал-
ся в политических кругах России и феде-
ральных органах государственной вла-
сти. Получив поддержку большинства, 
было решено создать при Президенте 
России Совет по межнациональным от-
ношениям с соответствующими полно-
мочиями совещательного органа и регу-
лярностью заседания два раза в год. Но 
Совет так и не показал никакой работы, 
по крайней мере об этом нигде ничего не 
сообщалось.

Некоторое время назад было соз-
дано Министерство России по делам 
Северного Кавказа. И по всему было 
видно, что оно будет заниматься эконо-
мическими вопросами по развитию на-
шего региона. Да и другие регионы Рос-
сии оставались без внимания в области 
межнациональных отношений.

И вот теперь новая попытка досту-
чаться до федерального центра и дове-
сти идею о создании Миннаца России до 
логического конца.

Выступая на встрече с руководите-
лями национальных объединений, кото-
рая недавно прошла в Государственной 
думе, с идеей создания органа исполни-
тельной власти, ответственного за фор-
мирование и реализацию национальной 
политики, как одним из программных 
требований партии, С. Миронов отметил, 
что реальные проблемы национальной 
политики и межнациональных отноше-
ний системно не решаются, и это приво-
дит к негативным социальным проявле-
ниям, вплоть до вспышек насилия.

«Убежден, пока в нашем многонаци-
ональном государстве не будет созда-
на структура, которая бы взяла на себя 
функции сначала выработки националь-

ной политики, а в дальнейшем и ее ре-
ализации, позитивных изменений не бу-
дет», – заявил С. Миронов.

Не уверен, что идея сенатора, чтобы 
руководитель нового органа, ведающе-
го вопросами национальной политики, 
имел статус не ниже первого замести-
теля председателя правительства, по-
скольку эти вопросы касаются всех ми-
нистерств, будет реализована.

Попрощавшись с коммунистической 
идеологией, страна никакую другую иде-
ологию взамен не придумала, бросив 
все силы на идеологию наживы и нако-
пительства и сейчас начинает осозна-
вать ее пагубность.

Десятки лет занимаясь межнацио-
нальными отношениями, заметил, что 
при всех перекосах и моментах искрив-
ления национальной политики государ-
ство регулировало отношения между 
нациями и народностями. Именно госу-
дарство должно управлять многоцве-
тием этносов, чтобы между ними была 
относительная гармония, не давать вы-
плеснуться наружу националистическим 
(читай: нацистским) идеям. На примере 
Украины мы видим, к чему приводит от-
сутствие государственной работы в об-
ласти межнациональных отношений. 
Федеральный центр, как и субъекты, в 
этом не признаются, но область межна-
циональных отношений остается совер-
шенно отпущенной на вольные хлеба. 
Всякого рода скинхеды и подобные им 
националисты на местах, которые со-
всем недавно вольготно себя чувство-
вали в самом сердце Москвы и Санкт-
Петербурга, других городов необъятной 
России, в последнее время приутихли. 
Вероятно, власть поняла, что до добра 
это не доводит.

Будущий Миннац и должен решать 
эти проблемы. Надеемся, что идея Сер-
гея Миронова найдет, наконец, свое во-
площение.

Якуб ПАТИЕВ

У России будет 
свой Миннац?

Параза мархий бутт
Хьамсара мехкахой!
Хьат1акхаьчар Дала безбаь  байта мархий – «Рамадан» бутт.
Сйи долаш волча Вай Пайхамара Мухьаммада (С.А.С.) ший асхьабашка кха а 

боахаш хина мархий «Рамадана» бутт.
Тейпай Совета Президиума доакъашхоша даькъала бувца г1алг1ай мехка баха 

нах т1абоаг1ача безача мархий – «Рамадана» беттаца.
Кхаба ма безза из кхаба, цун хьурмат, лерх1ам бе а Аллаху низ а иман а лолда 

вайна.
Иштта оаха вай мехка бахача нахага кхайкхарал ду, дехар а ду шойла къинт1е-

ра довла, довнаш, цатоамаш дитар а, д1адахар а, массахьат дар а.
Сийдолча Аллаху мархий беттаца лерх1ам баь волча сага Ялсамалеца бекхам 

бергба аьннад.

Тейпан Совета Президиума доакхашхой

Две встречи одного дня
В Москве состоялась рабочая встреча Главы Ингушетии Юнус-Бека Евку-

рова с заместителем Председателя Правительства РФ Дмитрием Козаком, 
в рамках которой стороны обсудили вопросы развития жилищно-комму-
нального хозяйства региона.

Вице-премьер поинтересовался у Главы Ингушетии текущим состоянием дел в 
сфере ЖКХ, а также спросил о проблемах, с которыми сталкивается субъект, и мерах 
по их решению.

Глава Ингушетии заверил Дмитрия Козака, что в целом деятельность ЖКХ про-
ходит в позитивной динамике. По его словам, в сфере ЖКХ существуют некоторые 
вопросы, но все они будут решены в ближайшее время.

Далее Юнус-Бек Евкуров принял участие в совещании с министром Российской 
Федерации по делам Северного Кавказа Львом Кузнецовым. Глава Ингушетии про-
информировал его по вопросам социально-экономического развития республики и 
темпах реализации ФЦП в регионе.

Кроме того, Глава Ингушетии обратился ко Льву Кузнецову с просьбой о выде-
лении дополнительного финансирования на материально-техническое оснащение 
онкологического диспансера, который, напомним, возведен в республике в рамках 
федеральной целевой программы.

Юнус-Бек Евкуров подчеркнул, что установка современного оборудования в ме-
дицинском учреждении позволит получать высокотехнологичную помощь, не выез-
жая за пределы региона.

Развитие и сохранение 
национальной культуры

В Москве Глава Ингушетии Юнус-Бек Евкуров провел совещание с сена-
торами Мухарбеком Дидиговым и Ахметом Паланкоевым, депутатом Гос-
думы РФ Беланом Хамчиевым и руководителем Ингушской национальной 
культурной автономии Висангиреем Гагиевым. Во встрече также приняли 
участие постоянный представитель Республики Ингушетия при Президен-
те РФ Бекхан Оздоев, хореограф Магомед Зурабов и Муса Чилиев.

Руководитель Ингушетии обсудил с приглашенными ряд вопросов, один из кото-
рых касался организации культурно-массовых мероприятий с национальным колори-
том в столице России и во всех остальных регионах страны.

По словам Юнус-Бека Евкурова, цель подобных мероприятий и акций заключает-
ся в развитии и сохранении национальных традиций и обычаев нашими земляками, 
проживающими за пределами Ингушетии.

Глава Ингушетии в беседе с Висангиреем Гагиевым высказал мнение о том, что 
на базе Ингушской национально культурной автономии необходимо создать отдель-
ный комитет, который будет заниматься непосредственно такими вопросами.

Пресс-служба Главы РИ



Интервью накануне уборочной страды дал на-
шей газете начальник отдела малых форм хозяй-
ствования и  потребительской кооперации Мин-
сельхоза  Халит Балаев.

- Халит, недавно в аграрном  ведомстве органи-
зован новый отдел по работе с малыми формами 
хозяйствования, то есть по линии крестьянско-фер-
мерских хозяйств (КФХ) и потребительской коопе-
рации. Какова  цель созданной при КФХ потреби-
тельской кооперации?

-  В КФХ потребительской кооперации  раньше  не  
было. А создали  ее,  чтобы фермеры могли иметь свою 
переработку, то есть малые предприятия, предназна-
ченные для переработки овощей, фруктов, зерна и сбы-
та этой продукции населению. Это сулит КФХ опреде-
ленные выгоды, другими словами, прибыли, которых не 
было в КФХ со дня их образования. В связи с организацией  
потребкооперации у фермеров появится возможность 
перерабатывать производимое сырье в готовую продук-
цию,  реализовывать населению. Это даст возможность 
укрепить  экономическую основу фермерских хозяйств, 
а заодно и основу всего нашего сельского хозяйства.

- Расскажите, пожалуйста, о подготовке  в КФХ 
к предстоящей жатве хлебов  и каковы  площади 
озимых, имеющихся в крестьянских  (фермерских) 
хозяйствах в настоящее время.

- Начну с объемов озимых хлебов, предстоящих 
убрать в нынешнюю уборочную страду. Их в КФХ в 
общей сложности свыше 7400 гектаров. А было их до 
недавнего времени свыше десяти тысяч. Сократились 
они по причине природной стихии, пронесшейся недав-
но над полями сельских  поселений  Кантышево  и До-
лаково Назрановского муниципального района.  Здесь 
были почти на корню уничтожены посевы яровых и ози-

мых  на площади свыше  пяти  тысяч гектаров.
Стихия, нанесла многомиллионный ущерб КФХ,  в 

том числе и ГУПу им. Орджоникидзе.
Это все заактировано специальной комиссией, соз-

данной Правительством республики, а в настоящее 
время эти материалы находятся на рассмотрении в 
Минсельхозе России,  а также в других ведомствах, от-
куда,  хочется надеяться, поступит компенсация  за на-
несенный ущерб.

Что касается готовности к предстоящей жатве, в ней 
будет задействовано восемнадцать фермерских ком-
байнов, многим из которых  по десять-пятнадцать лет 
участия в косовице. Производительность из-за много-
летней эксплуатации их, скажем прямо, будет неваж-
ной. Отсюда, КФХ в уборке  урожая обещало помочь  
Министерство сельского хозяйства, правда,  после за-
вершения жатвы в ГУПах.  В них комбайновый парк в 
основном новый, высокопроизводительный. Одних 
только модернизированных «Палессе»  в ГУПах сорок  
единиц.

В хозяйствах этого ведомства планируют завершить 
косовицу хлебов в течение 15-16 рабочих дней, после 
чего уборочная техника будет задействована в КФХ. 
Фермеров это вполне устраивает.

- Какую урожайность хлебов в расчете на гектар 
планируете  собрать в КФХ?

- Если еще недавно мы рассчитывали собрать с 
каждого гектара в среднем по 25 центнеров зерна, то 
сегодня, после стихии, уничтожившей  многие сотни 
гектаров озимых и сорных трав, появившихся на по-
севах после обильных дождей, этот показатель, к со-
жалению, будет меньше. И тем не менее, с гектара в 
среднем, думаю, возьмем по 20-22 центнеров.

Ш. БАТАРБЕКОВ
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Сельское хозяйство

КФХ: готовность к жатве

«Чтобы поверить в добро, надо начать тво-
рить его!» – сказал в свое время великий Лев 
Толстой. А есть ли в наше время люди, спо-
собные творить это самое добро? Ведь в век 
культа денег, чистогана и материальных цен-
ностей делать добро вроде как-то стало не-
модным. Человек может потратить кучу денег 
на дорогое авто или шубу для жены, но купить 
упаковку памперсов для ребенка-инвалида 
или помочь продуктами сиротам становится 
для него непреодолимой проблемой…

Наш сегодняшний собеседник – глава с.п. 
Долаково Дауд Акиев.  Он поведает две исто-
рии о тех, кто чужое горе воспринял как свое, 
не остался в стороне.

История первая

– Как-то на прием ко мне пришла 34-летняя жен-
щина по имени Залина. У нее умер муж, на руках 
остались пятеро малолетних детей и парализованная 
свекровь, которой требовался уход и нормальные ус-
ловия. Залина, объяснив ситуацию, попросила:

– У нас очень ветхий дом. Помогите сделать хоть 
какой-нибудь ремонт…

Я сел в машину, поехал посмотреть дом. Моему 
взору предстала очень безрадостная картина: дом 
был полуразрушенный, обвалившийся, крыша про-
текала… Восстановить его было практически нере-
ально: надо было строить заново. Я начал думать, 
как помочь этой несчастной семье. Начал перебирать 
варианты, созваниваться с людьми… И вот, благодаря 
Аллаху, случай свел меня с директором строительной 
фирмы Магомед-Сали Оздоевым. Вместе с ним мы 
поехали, посмотрели этот ветхий дом. Убедившись в 
тяжелой ситуации этой семьи, Магомед-Сали принял 
решение:

– У вас будет новый дом!
Магомед-Сали сдержал свое слово:  через восемь 

месяцев новехонький дом размерами 10х13 со всеми 
удобствами был готов. Теперь в нем живет Залина со 
своими детьми…

История вторая

– Зима в прошлом году была очень суровой. И 
надо было такому случиться, что в эту лютую стужу 
в результате пожара полностью сгорел дом у наших 
односельчан. Люди в один момент лишились все-

го: дома, имущества, продуктов, одежды…Ситуация 
была очень плохой. Люди в отчаянии пришли за по-
мощью ко мне:

– Помогите – у нас беда! Помочь некому…
Для начала я выделил погорельцам небольшую 

сумму для покупки теплой одежды и продуктов пита-
ния. Затем стали думать, как решить вопрос с жильем. 
Решили приобрести сборнощитовой домик, размером 
6х3 метра. Он стоил 35 тысяч рублей. Тридцать тысяч 
на покупку сборного домика выделил бизнесмен Сали 
Балхаев. Недостающие пять тысяч добавил от себя 
я. Таким образом проблема была решена: через три 
дня домик уже стоял на блочном основании. У людей 
появился хоть какой-то кров…   

История третья

- В нашем селе, как и в любом населенном пункте 
республики, есть особая  категория людей, которая 
нуждается в социальной поддержке:  ветераны Вели-
кой  Отечественной войны, вдовы, сироты, полусиро-
ты, многодетные семьи и т.д. В  условиях капиталисти-
ческого строя таким социально незащищенным слоям 
очень трудно выживать. Особенно, если это только 
пенсия или детское пособие. 

Понимая все это, я обратился к фермерам – бра-
тьям Исе и Мусе Гелисхановым:

-  Если можете  помогите нашим сельчанам в это  
трудное время…

Иса и Муса думали недолго. Вскоре фермеры со-
общили:

- Во имя Аллаха, мы решили выделить 80 тонн зер-
новых культур. Распределите по справедливости!

Эти 80 тонн мы  распределили по списку. Выбрали 
наиболее нуждающихся, а их оказалось 90 человек , и 
выдали, как положено…

Эпилог

Сегодня мы рассказали о двух людях, которые сде-
лали добрые дела для других – помогли обездолен-
ным людям, оказавшимся в трудной жизненной ситуа-
ции. В нашей газете под рубрикой «Добрые дела» мы 
регулярно пишем о таких людях, как Магомед-Сали 
Оздоев и Сали Балхаев. О людях, кто спешит делать 
добро. Если у вас есть подобные истории, просим 
вас присылать их на электронный адрес: serdalo @ 
yandex.ru

З. ЗАУРОВ

СОВЕЩАНИЕ 
РУКОВОДИТЕЛЕЙ ТУРИСТСКО-

ИНФОРМАЦИОННЫХ  
ЦЕНТРОВ ИНГУШЕТИИ, 

ЧЕЧНИ И ДАГЕСТАНА В ГОРАХ 
ИНГУШЕТИИ

На днях в конференц-зале лечебно-оздорови-
тельного комплекса "Армхи" прошло рабочее сове-
щание руководителей туристско-информационных 
центров Дагестана, Чечни и Ингушетии с Комитетом 
Республики Ингушетия по туризму. 

В нем приняли участие директор ТИЦ Республи-
ки Дагестан Гудов Ахмед Гаджиевич, заместитель 
директора туристического Бизнес-центра "Дагестан" 
Гашимов Муслим Муталибович, эксперт по туризму 
Кабардино-Балкарской Республики Мокаев Тенгиз 
Валерьевич, Комитет Правительства Чеченской Ре-
спублики в лице Шавхалова Исмаила Магомедовича 
и Магамгазиева Хабибулы Ахмадова, а также руково-
дитель ТИЦ Республики Ингушетия Гадаборшев Ваха. 
Совещание возглавил председатель Комтуризма РИ 
Станислав Аристов, который озвучил две основные 
цели данного мероприятия - подготовку к празднова-
нию 100-летия Кавказской конной туземной дивизии и 
плодотворное взаимодействие регионов СКФО в сфе-
ре туризма. Гостям представили разработанный план 
мероприятий к празднованию столетия Дикой дивизии 
для его утверждения и внесения новых предложений. 
Кавказская туземная конная дивизия — кавалерий-
ская дивизия, одна из частей Русской Императорской 
армии, сформированная 23 августа 1914 года. На 90% 
состояла из добровольцев-мусульман — уроженцев 
Северного Кавказа и Закавказья, которые, как и все 
туземные жители Кавказа и Средней Азии, по законо-
дательству Российской империи не подлежали призы-
ву на военную службу. Многие представители русского 
дворянства служили в дивизии офицерами. Станислав 
Аристов отметил, что взаимовыгодное сотрудничество 
в сфере продвижения туризма принесет пользу всем 
регионам СКФО, задействованным в развитии туристи-
ческого кластера и нацеленных на привлечение массо-
вого туристического потока.

Р. ЦУРОВ

 «Назрановская транспортная 
прокуратура провела проверку 
исполнения законодательства 
о противодействии коррупции 
в деятельности сотрудников 

Ингушского таможенного поста 
Минераловодской таможни»

Назрановской транспортной прокуратурой во 
исполнение задания Южной транспортной прокура-
туры и плана работы Назрановской транспортной 
прокуратуры на первое полугодие 2014 года прове-
дена проверка исполнения законодательства о госу-
дарственной службе и противодействии коррупции.

В ходе указанной проверки установлено, что от-
дельными государственными служащими Ингушского 
таможенного поста Минераловодской таможни во-
преки требованиям ч. 1 ст. 8 Федерального закона «О 
противодействии коррупции», Указа Президента РФ от 
18.05.2009 № 559 в справках о доходах, об имуществе 
и обязательствах имущественного характера феде-
рального государственного служащего указываются не-
достоверные сведения об имуществе, находящегося в 
собственности.

Однако, вопреки требованиям закона, отделом госу-
дарственной службы и кадров Минераловодской тамож-
ни доклад на имя работодателя с указанием наличия 
факта предоставления неполных или недостоверных 
сведений о доходах, об имуществе и обязательствах 
имущественного характера сотрудниками Ингушского 
таможенного поста и предложением о представлении 
материалов проверки в соответствующую комиссию по 
соблюдению требований к служебному поведению  го-
сударственных гражданских служащих и урегулирова-
нию конфликта интересов, не представлен, заседание 
комиссии по данному факту не проводилось.

Выявленные в ходе проверки нарушения действую-
щего законодательства, в том числе о государственной 
гражданской службе, противодействии коррупции, явля-
ются недопустимыми в деятельности таможни, посколь-
ку подобные обстоятельства снижают престиж органов 
государственной власти и всей системы государствен-
ной гражданской службы Российской Федерации, могут 
способствовать развитию коррупционных проявлений 
среди должностных лиц таможни.

С целью устранения выявленных нарушений Назра-
новской транспортной прокуратурой в адрес руковод-
ства Минераловодской таможни внесено представление 
с требованием о привлечении виновных должностных 
лиц к установленной законом ответственности.

Рассмотрение данного представления, как и другие 
вопросы противодействия коррупции в таможенных ор-
ганах, находятся на контроле транспортной прокурату-
ры. 

Т.Р. Дидигов, 
заместитель 

транспортного прокурора

Добрые дела

Дауд Акиев: 
«Еще есть люди, способные 

творить добро!»
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На днях вернулся из командировки в Афганистан 
Председатель Избирательной комиссии Республики 
Ингушетия Мусса  Евлоев, который в составе делега-
ции Центральной избирательной комиссии Российской 
Федерации принимал участие в международном на-
блюдении за выборами Президента Исламской Респу-
блики Афганистан.

Из информации в СМИ мы знаем, что в Афганиста-
не очень напряженная обстановка. Регулярно проис-
ходят террористические акты, которые в преддверии 
выборов только ужесточились, сторонники движения 
«Талибан» угрожали сорвать голосование любой це-
ной.  Председатель избиркома Ингушетии рассказал об 
этих событиях в интервью газете «Сердало».

- Мусса Хасанович, что предшествовало Вашей 
поездке в Афганистан? Вы наверняка могли отка-
заться от такой опасной поездки. Как Вы попали в 
состав делегации в качестве наблюдателя?

- Наша делегация находилась в Афганистане в со-
ответствии с поручением Президента России по при-
глашению Независимой избирательной комиссии Аф-
ганистана. В состав делегации для участия в первом 
туре выборов кроме меня входили: член ЦИК России 
С.Шапиев, Чрезвычайный и Полномочный посол Рос-
сии, ведущий научный сотрудник Института междуна-
родных исследований МГИМО М.Конаровский, пред-
седатель Общественного совета выпускников Военного 
института иностранных языков Е.Логинов, а во втором 
туре выборов - член ЦИК России С.Шапиев и начальник 
Международного управления ЦИК России Б.Дьяконов.

Хотел бы отметить, что живое участие в организа-
ции поездки принял Глава Ингушетии Ю.Б.Евкуров, 
который, кроме  пожеланий успешной реализации воз-
ложенной на нас миссии, поручил передать афганской 
стороне слова приветствия, пожелания мира, благопо-
лучия и успешного проведения выборов, что и было 
сделано в ходе официальных и рабочих встреч.

Я имею опыт в международном наблюдении за 
выборами во многих странах, в том числе не менее 
опасных, чем Афганистан. В 2010 и в 2011 гг. я дважды 
ездил в Республику  Судан, где наблюдал за ходом пре-
зидентских выборов и выборов в Советы провинций, а 
также за ходом голосования на референдуме по вопро-
су самоопределения Южного Судана. Стоит отметить, 
что после этого референдума Южный Судан стал при-
знан международным сообществом отдельным госу-
дарством.  

Также моей второй поездке предшествовало то, 
что в апреле текущего года я уже был командирован в 
Афганистан и наблюдал за ходом голосования на пре-
зидентских выборах в первом туре. Выборы в первом 

туре не выявили единого победителя, в связи с чем был 
назначен второй тур выборов. 

- В чем важность выборов в Афганистане? Чего 
ожидают афганцы от выборов и в какой обстановке 
проходило голосование?

- В Афганистане состоялись президентские выборы, 
которые в истории этой страны стали первым примером 
демократичной смены власти путем всенародного голо-
сования.Выборы проходили в очень непростой обста-
новке. Ряд терактов произошел в разных частях страны 
в период голосования. Однако негативное отношение 
боевиков к выборам только укрепило жителей Афгани-
стана в мысли о необходимости принять в них участие. 
Надежда, что выборы дадут афганцам возможность са-
мим определить свое будущее, оказалась сильнее. В 
самом Афганистане, сопредельных с ним регионах и в 
мире в целом появилась надежда, что новый президент 
привнесет улучшение и обновление в развитие страны.

Утром 5 апреля, когда проводился первый тур вы-

боров в Кабуле шел сильный дождь. Несмотря на непо-
году явка избирателей была высокой. Еще до открытия 
пунктов для голосования перед ними уже выстроились 
длинные очереди. Люди терпеливо ждали, чтобы при-
нять участие в процессе, которым гордятся и сами 
избиратели, и власти страны. Работа избирательных 
участков была продлена на час из-за неожиданно вы-
сокой явки. Чем активнее и сознательнее участвует 

население в выборах, тем легитимнее власть и страна 
получает новый импульс к дальнейшему укреплению 
доверия народа к власти, что крайне необходимо этой 
истерзанной войнами стране.

Из восьми кандидатов, претендовавших на пост, 
который в настоящее время занимает Хамид Карзай, 
боролись два фаворита первого тура - бывший глава 
МИД Афганистана Абдулла Абдулла и экономист Аш-

раф Гани. Для победы в первом 
туре Абдулле не хватило 6% 
голосов. В стране было открыто 
6365 избирательных участков. 
Для участия в выборах заре-
гистрировались более 12 млн 
человек.

- Вы ходили на избира-
тельные участки? Насколько 
активно избиратели прини-
мали участие в выборах во 
втором туре?

- Мы посетили около пяти-
десяти участков для голосо-
вания, и, пожалуй, мы были 
единственной делегацией, ко-
торая решилась на такой шаг.  
Правда, при этом нам приходи-
лось надевать бронежилеты и 
соблюдать особые меры предо-
сторожности. Прежде чем во-
йти на территорию центра для 
голосования, надо было пройти 
тройное кольцо охраны участ-
ков. Этот опыт они позаимство-
вали у России, о котором руко-
водителям афганской комиссии 
было рассказано во время их 
пребывания на учебе в Москве. 
Несмотря на то, что мы предъ-
являли удостоверения между-
народных наблюдателей, нам 
приходилось ждать некоторое 
время, для того чтобы нас про-
пустили на участок. Мы с пони-
манием относились к особым 
условиям охраны участков, учи-
тывая напряженное положение 
в стране.

Второй тур выборов проходил 14 июня, и, к наше-
му удивлению, афганцы опять стояли в очередях на 
избирательных участках. На желание людей принять 
участие в голосовании не повлияли ни повышенные до 
предела меры безопасности, ни обещания радикалов 
убить всякого, кто придет на выборы, ни угрозы бое-
виков отрезать пальцы тем, у кого после выборов об-
наружат специальную краску, которой отмечаются все 
проголосовавшие. Стоит отметить, что в день голосова-
ния и после выборов было установлено немало фактов 
выполнения противниками действующей власти своих 
угроз. Но все это не остановило афганских избирате-
лей,  и явка в итоге составила около 60%, что составля-
ет почти 7 миллионов избирателей. 

- Какие впечатления остались у Вас после ко-
мандировки в Афганистан? Как  Вы думаете, уда-
лась ли Ваша поездка?

- Должен признаться, мне было интересно наблю-
дать за ходом этих выборов, зная как важны для аф-
ганского народа демократичные выборы. Люди устали 
жить в состоянии войны и несмотря на то,что боевики 
угрожали сорвать выборы, избиратели продемонстри-
ровали свою решимость. Сама процедура голосования 
проходила в соответствии с требованиями законода-
тельства и в своем отчете мы это отметили.

В общем, наши обе поездки прошли удачно, прове-
ли соответствующую работу на месте. Участие нашей 
делегации в выборах имело весьма важное политиче-
ское значение, которое можно рассматривать как укре-
пление дружеских отношений с афганским народом, 
как одно из направлений межгосударственного сотруд-
ничества. 

В.САИТОВ

Афганский выбор



1830 год, 8-20 июля - карательная экспедиция генерала 
И.Н. Абхазова в горную Ингушетию.

Г.К. Мартиросиан пишет: «В 1830 году нагорная Ингуше-
тия вела борьбу с отрядом князя Абхазова, имевшего це-
лью захватить Военно-Грузинскую дорогу и обезопасить ее 
от нападений ингушей и осетин, живших в районе дороги. 
Отряд князя Абхазова выступил из крепости Владикавказ 8 
июля 1830 года двумя колоннами».

Были сожжены несколько ингушских аулов, сломили 
сопротивление горцев, разрушили башни. Наибольшему 
разрушению подвергся аул Эбан – родовое селение Ахиль-
говых - Цицкиевых.

1832 г., 11- 28 июля - «За связи  с  имамом  Кази-муллой 
(Гази-Мухаммедом)  и  убийство  пристава  Константинова» 
Главнокомандующий  в  Грузии  генерал  от  инфантерии 
Г.В. Розен провел войсковую операцию в  земли ингушей 
и карабулаков. Сожжено и уничтожено более 20 ингушских 
аулов, взорваны башни, потравлен урожай.

1864 г., 12 июля - учрежден Кавказский крест - знак для 
ношения на левой стороне груди всеми, «служившими ког-
да-либо в рядах храброй Кавказской армии и участвовав-
ших в военных действиях против непокорных горцев Кав-
каза» (1864).

1874 г., 7 июля – в ст.Ессентукской Терской области ро-
дился видный просветитель и ученый, автор многочислен-
ных трудов по истории, языку и культуре Ингушетии Фома 
Иванович Горепекин. Умер предположительно в 1932 г.

Работал в Терском областном комитете по статистике. 
Изучал язык, религию, фольклор, культуру, археологию, гео-
графию и историю ингушского народа. Было собрано всего 
11 томов рукописей (около 6 тысяч страниц), которые со-
хранились лишь частично. Горепекин – автор ингушского 
букваря на основе русского алфавита. Принятый к изданию 
правительством Горской республики не успели выпустить, 
так как письменность горских народов была переведена 
на латиницу. Через несколько лет Горепекин вновь взялся 
за ингушскую азбуку, приняв за основу уже знаки «древне-
мировой письменности народов белой расы». По мнению 
ученого, у ингушей в недавнем прошлом была  своя  пись-
менность.  Судьба  этой  работы  Горепекина неизвестна. В 
1909 г. в газете «Терские ведомости» была опубликована 
его работа «Мага-ерда» (языческий бог-покровитель у ин-
гушей»).

Впервые известные труды ученого собрала и издала 
кандидат исторических наук М.С-Г. Албогачиева: «Труды 
Ф.И. Горепекина. СПб, 2006, 190 с.

1875 г., 2 июля - торжественно откpыто движение по 
главной линии железной дороги Ростов - Владикавказ.

1877 г., 16 июля – 15 августа – ингушская сотня в со-
ставе Российской царской армии участвует в боевых дей-
ствиях в Румынии.

1883 г., 1 июля - образование в Терской области трех 
казачьих отделов: Сунженского, Пятигорского и Кизлярско-
го.

Ингушетия вошла в состав Сунженского отдела с цен-
тром в станице Сунженская (быв. Ахки-юрт, ныне с.Сунжа 
Пригородного района Северной Осетии ) и была в таком со-
стоянии до 1905 года.

1889 г., 31 июля – Командующий войсками кавказско-
го военного округа возбудил ходатайство перед военным 
министром об учреждении управления духовными делами 
мусульман в Кубанской и Терской областях «в видах по-
слабления объединяющего отдельные народности влияния 
мусульманства и противодействия умножению мусульман-
ского духовенства.

Ходатайство было отклонено.

1893 г., 26 июля – в с. Альтиево родился выдающийся 
ингушский правозащитник и общественный деятель, публи-
цист и писатель Мальсагов Созерко Артаганович.

Был репрессирован и заключен в сталинские лагеря. 18 
мая 1925 года группа политических заключенных во главе 
с Созырко Мальсаговым совершает легендарный побег из 
Соловецких лагерей. Жизнь в лагере описана в знаменитой 
повести С.Мальсагова «Адские острова». Впервые напеча-
тана в газете «Сегодня» (г.Рига) в 1925 году под названием 
«Соловки – остров пыток и смерти». Умер в Англии 25 фев-
раля 1976 года.

1902 г., 1 июля – во Владикавказе открыто железнодо-
рожное училище. В 1918 году преобразовано во Владикав-
казский железнодорожный техникум.

Техникум подготовил большое количество специали-
стов для Ингушетии.

1918 г., 11 июля – в столицу Терской области – г. Вла-
дикавказ - прибыл Чрезвычайный комиссар Юга России 
Г.К.Орджоникидзе.

1918 г., 17 (30) июля – 26 июля (8 августа) – Первый 
Всероссийский мусульманский военный совет в Казани. 
Образован Всероссийский мусульманский Совет (Харби 
Шуро).

1918 г., 18 июля – восстание белоказаков на Тереке под 
руководством Г. Ф. Бичерахова, ставшего главой «Времен-
ного Народного правительства Терского края».

1918 г., 23 июля - 2 августа - в г. Владикавказе прошел 
IV съезд народов Терека. Избран Терский Народный Совет. 
От ингушской фракции в Совет вошли Гапур Ахриев, Муса 
Саутиев и П. Мальсагов.

1919 год - июль - кровавое столкновение ингушей селе-
ния Экажево и казаков ст. Сунженской.

Рассеянный бурей табун ингушских лошадей попал к 
казакам, которые потом стали продавать их с аукциона в 
ст.Сунженская. Это и явилось причиной обострения отно-
шений между ингушами и казаками. Вопрос обсуждался на 
заседании IV съезда народов Терека 25 июля 1918 г.

1919 г., июль – в г. Владикавказе прошли массовые по-
громы ингушей, организованные и осуществленные бело-
казачьими отрядами. Ингуши в массовом порядке покидают 
город.

1919 г., 8 июля – начало боев с деникинскими войсками 
в селениях Сурхохи и Экажево.

Июль – житель села Сурхахи Мандре Нальгиев девять 
дней и ночей один ведет неравный бой с отрядом деникин-
цев и заставляет врагов отступить.

Подвиг Нальгиева отражен в повести Багаудина Зязико-
ва «9 дней из жизни героя».

1919 г., 10 июля – Чрезвычайный комиссар Юга России 
Г. К. Орджоникидзе направил в Совет Народных Комисса-
ров доклад «Год гражданской войны на Северном Кавказе».

1920 г., 19-20 июля – в г. Владикавказе состоялась I 
Ингушская областная партийная конференция, избравшая 
Назрановский окружной комитет партии во главе с Идрисом 
Зязиковым.

1920 г., 26 июля – состоялась первая областная пар-
тийная конференция Терской области. Избран областной 
комитет РКП (б) и его бюро из 17 человек. В состав бюро от 
Ингушетии вошел И.Б. Зязиков.

1920 г., 29 июля – на съезде сельских советов Ингуше-
тии избран окружной исполнительный комитет под пред-
седательством Юсупа Албогачиева. Членами исполкома 
избраны: Абдул-Гамид Гойгов, Идрис Зязиков, Иналук 
Мальсагов, Эзархан Маматиев, Бексултан Костоев и дру-
гие.

1920 г., 30 июля – первый съезд сельских Советов тру-
дящихся ингушского народа.

1921 г., 18 июля – Правительство Горской АССР при-
няло Постановление «О ликвидации неграмотности среди 
населения».

Совнарком обязал всех граждан республики от 14 до 30 
лет включительно «обучаться грамоте на родном и русском 
языках в порядке государственного принуждения 1921-1923 
годов». В июне 1923 года был разработан пятилетний план 
ликвидации неграмотности в Горской Республике на 1923-
1927 годы.

1922 г., 9 июля в с. Альтиево Назрановского округа ро-
дился известный ингушский писатель и журналист Ахмет 
Пшемахович Мальсагов. Умер в 1999 году.

1928 г., 11-16 июля – в г. Владикавказе прошла конфе-
ренция по вопросам унификации чеченского и ингушского 
алфавитов на латинской основе.

Конференция не пришла к единому мнению по унифи-
кации алфавитов.

1943 г., 26 июля – принято постановление Совнаркома 
ЧИ АССР «О всеобщем обязательном обучении в школах 
Чечено-Ингушской АССР» детей от 8 до 14 лет.

1954 г., 13 июля – принят Указ Президиума Верховного 
Совета СССР «Об отмене Указа Президиума Верховного 
Совета СССР от 26 ноября 1948 г. «Об уголовной ответ-
ственности за побеги из мест обязательного и постоянного 
поселения лиц, выселенных в отдаленные районы СССР в 
период Великой Отечественной войны».

1956 г., 9 июля – прием первым заместителем пред-
седателя Совета Министров СССР, членом Политбюро ЦК 
КПСС А. И. Микояном ингушской и чеченской делегаций 
в составе: Базоркин Идрис, Зязикова Жанетта, Муталиев 
Хаджибекир, Хаматханов Хаджибекир, Гайсумов Аббас, Де-
шериев Юнус, Матаев Аки, Саидов Ахмад, Тайсумов Алау-
дин, Таштиев Осман, Ташухаджиева Эсет, Хамиев Султан, 
Шатаев Магомед, обратившихся с просьбой восстановить 
ликвидированную в 1944 г. автономию и вернуть депорти-
рованный народ на родину.

1963 г., 30 июля в с. Тарское (Ангушт) Пригородного 
района родился генерал-майор, Герой России, Глава Респу-
блики Ингушетия Евкуров Юнус-Бек Баматгиреевич.

С. СУЛТАНОВ
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Календарь событий
Знаменательные даты июля

 Однажды, принимая участие в разговоре о том, 
почему люди так охотно помогают нищим и так не-
охотно философам, Диоген заметил:

-  Это потому, что каждый предвидит возмож-
ность самому стать убогим, калекой, пьяницей, но 
никто про себя не думает, что он сделается фило-
софом.

 Часто видели Диогена протягивающим руку к 
статуям. На вопрос, зачем он это делает, он отве-
чал:

- Чтобы привыкнуть к отказам.

 Одному пустому краснобаю, всем надоевшему 
своими  россказнями, Аристотель сказал:

- Удивляюсь, как это люди, у которых есть ноги и 
которые могут уйти, слушают тебя, теряя время.

 В Спарте был совет трехсот, и избрание в его 
состав считалось большим почетом для гражданина. 
Когда в этот совет выбирали, но не избирали Педаре-
та, он оказался чрезвычайно довольным.

- Мне было отрадно узнать, - говорил он, - что у 
нас в Спарте есть триста граждан лучше меня.

 Однажды, умоляя о чем-то Дионисия, Аристипп 
бросился к его ногам. Когда ему ставили в вину такое 
излишнее унижение, он говорил:

- Что же делать, коли у этого  человека уши на 
ногах.

 Во время одного плавания поднялась буря,  суд-
ну угрожала опасность, и Аристипп, который тогда 
плыл на этом судне, испугался.

Кто-то из матросов заметил ему:
- Нам, простым смертным, буря не страшна, а вы,  

философы, трусите во время бури.
- Это  и понятно, - отвечал философ, -  мы оба 

рискуем жизнью, но наш риск совсем иной,  чем ваш, 
потому что цена нашей жизни совсем иная.

 Катон, по поводу множества памятников-ста-
туй, поставленных в память малоизвестных людей, 
сказал:

- По-моему, пусть лучше все спрашивают, почему 
Катону не поставлено памятника, чем иметь памят-
ник среди таких людей.

 Один из друзей консула  Рутидия усердно просил 
его о чем-то, но  так как его просьба была  неоснова-
тельна  и  ее  исполнение было сопряжено с беззако-
нием, то  Рутидий и отказал ему.

- Какой же прок в твоей дружбе, коли ты отказы-
ваешься сделать то, о чем я тебя прошу? – сказал 
ему друг.

- А мне зачем твоя дружба, - отвечал ему Рутидий, 
- коли из-за нее я должен совершать несправедливо-
сти?

 Консул  Карбон издал какое-то несправедливое 
постановление, и  когда престарелый Кастриций вы-
говаривал  ему за это, тот сказал:

- За мной много мечей.
Кастриций же возразил:
- А за мной много годов.

Остроумие мира

Закон о зимнем 
времени

Комитет Госдумы по охране здоровья рекомен-
довал палате принять 1 июля во втором чтении за-
конопроект о переходе на зимнее время. 

На заседании рабочей груп-
пы по доработке законопроек-
та, прошедшем 25 июня, стало 
известно, что депутаты поддер-
жали короткий вариант проекта 
закона, согласно которому Мо-
сква переходит на зимнее вре-
мя, соответственно в России 
устанавливается не менее 10 
часовых зон. Об этом заявил 
первый вице-спикер Госдумы РФ Александр Жуков. Он 
добавил, что Правительству РФ предоставляется право 
определять часовые пояса во всех регионах страны. 

По словам А. Жукова, практически все субъекты 
России представили Госдуме окончательные мнения по 
законопроекту. Если в Санкт-Петербурге, Башкортоста-
не, Московской области документ уже поддержали, то 
столица окончательно с этим не определилась. 

Окончательно закон о зимнем времени планируют 
принять до конца следующей недели. В таком случае 
закон вступит в силу в 02.00 в последнее воскресе-
нье октября, когда в России традиционно переводили 
стрелки.



СЕРДАЛО 8 стр. № 95-96 (11228-229), 28 июня 2014 года

Как-то раз, в одной из многочис-
леных бесед, которые случаются 
в ингушской действительности, 
услышал опасения одного товари-
ща... Касалось оно строительства 
в Ингушетии высотных зданий – 
сегодня мы наблюдаем настоящий 
строительный бум, можно сказать 
исторический ландшафт обрета-
ет  прекрасные очертания. Но вот 
упомянутый человек с видом зна-
тока заверял земляков, замерших за 
столом: «Я вам говорю, потому что 
точно знаю – у  нас в любое время 
может так тряхнуть, что мало не 
покажется. Нам эта мода на небо-
скребы не нужна. Жили без этих лиф-
тов и высоток, и неплохо жили».

 Наше резонное замечание, что 
необходимо решать проблему мало-
земелья, создавать в республике ре-
альный городской сектор, что эти 
новостройки позволят обеспечить 
десятки и сотни семей  столь не-
обходимым жильем, мало влияли на 
него.  Он продолжал говорить, что 
у нас пустоты под ногами, нефть 
выкачали, почвы не те и т.д. Глядя 
на то, как он распалялся, а человек 
в этом состоянии и сам начинает 
верить в звуки им формируемые, не-
вольно подумалось, коль многих он 
может смутить своими «знаниями».

Тряхнуть может всюду – от этого ни-

кто не застрахован. Но возьмем Японию, 
где сейсмическая активность регистри-
руется каждый день(!). Небоскребы То-
кио и других городов страны Восходя-
щего Солнца говорят сами за себя. Люди 
давно научились строить сейсмоустой-
чивые, многоквартирные, многоэтажные 
дома. Даже так называемые «хрущевки» 
из былых советских времен без повреж-
дений и разрушений  могли выдержать 
серию подземных толчков мощностью от 
пяти до семи баллов. А ведь их строи-
тельство не идет ни в какое сравнение 
со строительными технологиями,  при-
меняемыми сегодня в Ингушетии. Со-
временные здания буквально напичканы 

нитями мощных арматурных каркасов и 
соединений, начиная с фундамента до 
самой верхушки. Нет сомнений, что вы-
сотки в Назрани, в Магасе, в других рай-
онах  республики  будут служить людям 
очень долго и надежно.

Конечно,  всякая мысль о возможном  
землетрясении тревожит. В любое время 
и в любом месте это проблема. Интере-
сен в этой связи читателям будет  эпизод 
истории, рассказанный печатным изда-
нием  - газетой «Русское государство» - в 
апреле 1906 года: 

«В «Tribune» появилось письмо ита-
льянского певца Карузо, пережившего 
в Сан-Франциско ужасы землетрясе-
ния и пожара. «Вдруг почувствовал, что 
дом покачнулся.  Очутившись на улице, 
увидел, как здания разрушаются. После 
долгих мытарств удалось переехать на 
пароходе в Окленд. Землетрясение обо-
шлось мне в 5 000 фунт. стерл.» 

Знаменитый тенор потерял огромные 
по тем временам деньги, но главное - 
остался жив. Что касается нашей реаль-
ности, надо понимать, что технические 
возможности человечества и строитель-
ного сектора, в частности, позволяют 
строить с необходимой гарантией.

Безусловно, решение строить высот-
ные дома в Ингушетии было верным и 
своевременным.  И в настоящее время 
больше опасности в «сочинениях» раз-
личных знатоков, которые готовы ста-
вить под сомнение любые новаторские 
решения. Весь мир решил проблему ма-
лоземелья этим способом, он оправдал 
себя по всем статьям. Землетрясения 
надо бояться, но надо бояться и жизни 
без движения вперед. 

 
В.САИТОВ

Слухи и действительность

С ВЫСОТЫ
ВЕРХНЕГО ЭТАЖА

Вначале необходимо отметить зна-
чительное обогащение газеты Сердало 
содержательными и разнообразными по 
форме статьями. Каждую газету хочется 
прочесть от начала до конца, ибо каждая 
статья информативно интересна.

А тема для дискуссии: «Межнацио-
нальные браки: за и против» актуальна 
для нашей республики. Эту тему надо 
было поднять значительно раньше, но 
всему свое время и место. Хочу начать 
с выводов: однозначный ответ будет не-
верным. Должно быть и за, и против, в 
зависимости от конкретных условий.

Семья - это ячейка общества. Она 
определяет качество нации, государ-
ства, страны. Качество семьи зависит 
от достоинств жены, мужа и детей. Но 
человек - это биосоциальное существо. 
С биологической точки зрения выгодно 
иметь хорошее здоровье и функциональ-
ные способности, включая работу мозга, 
для достижения полезного результата 
действий. Социальные свойства разде-
ляются на общенациональные и индиви-
дуальные. 

Национальные особенности включа-
ют традиции, обычаи, адаты, язык, тру-
довые отношения и некоторые истори-
чески сформировавшиеся психические 
черты, образ жизни, включая важные 
торжества, похороны, питание, гостепри-
имство и т.д. Индивидуальные особен-
ности: интеллект, характер, ценностные 
установки, трудолюбие, хобби, профес-
сия. Что важнее для хороших взаимо-
отношений в семье и с родственниками 
для будущих потомков? С общечелове-
ческой точки зрения выгодно иметь здо-
ровую наследственность и выше пере-
численные личностные особенности. 

Национальные особенности менее 
важны для развития человечества в 
целом. Да, национальные особенности 
формировались исторически, как опти-
мальные для лучшего приспособления 
к определенным природным условиям 
проживания. Но в настоящее время име-
ются: большая миграция и межэтниче-
ские браки людей комплементарных по 
биологическим и индивидуальным ка-
чествам. Для завершения дискуссии в 
пользу межнациональных браков можно 
было бы поставить точку. Но... оппонен-
ты тоже имеют основания для возраже-
ний. Здесь нам придется прибегать к фи-
лософским аксиомам: «Любая крайность 
вредна по своей сути». Чрезмерные 
увлечения межнациональными брака-
ми или запреты так же вредны. Должна 
быть мера. 

Необходимо внести ясность в поня-

тие мера. В конкретном случае межнаци-
ональные браки и противники их были, 
есть и будут. Значит, в этом есть необхо-
димость и проявление воли Всевышнего. 
Обычно крупные нации не только не воз-
ражают межнациональным бракам, но 
и способствуют, так как крупные нации 
поглощают мелкие. Мелкие нации опаса-
ются потерять свою индивидуальность и 
оригинальность, путем «размывания» и 
«разбавления», хотя с исторической точ-
ки зрения этот процесс неизбежен. Что-
бы объединиться с какой-либо нацией 
и изменить свою сущность вследствие 
интеграции, нация должна полностью 
завершить свое самостоятельное раз-
витие, ведь все сущее имеет начало и 
конец. Безболезненная мера, в данном 
случае имеется в виду соответствие 
скорости интеграции или своей дегра-
дации в размерах численности нации и 
эволюционной объективности. Эту меру 
противники межнациональных браков 
чувствуют интуитивно и не без помощи 
Творца Миров. 

Изменчивость и разнообразие - ос-
нова эволюционного развития. Без раз-
нообразия нет выбора. Без выбора нет 
отбора лучших качеств для приспосо-
бления к постоянно меняющимся внеш-
ним условиям. Разные нации и народы 
посредством браков увеличивают свой 
потенциал разнообразия, чтобы выжить 
при многих тяжелых обстоятельствах. 
Метисы, как правило, бывают более здо-
ровыми и умными по сравнению с моно-
национальными потомками. 

Даже внутри одной популяции, люди 
запрещают браки между кровными род-
ственниками, стараются брать в жены 
или выдавать замуж за не имеющих 
кровного родства и отдаленных по ге-
нетическим корням. Изменчивость и 
разнообразие кроме полового различия 
достигается путем мутации генетиче-
ского кода. Мутация - это изменение 
структуры наследственного кода путем 
случайного воздействия трех факторов 
окружающей среды: химические веще-
ства, ионизирующая радиация и биоло-

гические факторы: вирусы и некоторые 
продукты обмена веществ бактерий. 
Замечено, что ревностные хранители 
чистоты популяции оберегают больше 
женщин от выхода замуж за представи-
теля другой нации, чем женитьба на ино-
язычной, особенно среди малых наций. 
Здесь кроется интересная для познания 
закономерность. Всевышний наделил 
женщин и мужчин разными функциями 
и качествами. Многочисленными на-
блюдениями и специальным изучением 
установлены следующие Богом данные 
свойства для мужчин и женщин. Муж-
чине отводится роль многочисленности, 
разнообразия через изменчивость объ-
екта для отбора лучшего качества. Жен-
щина является хранителем качества. 
Мужчина обязан обеспечить жену и де-
тей питанием, жильем и защитой от всех 
покушающихся, поэтому ему даны силы: 

физическая и интеллектуальная для из-
воротливости и быстрого принятия мер. 
Мужчина должен быть умным, а жен-
щина - мудрой. Какая разница между 
ними? Мудрая женщина не попадает в 
те ситуации, из которых умный муж-
чина блестяще выкручивается. 

Мужчины преобладают как объект 
отбора качества. Если представить исто-

рические процессы в виде движущейся 
колонны, то впереди идут мужчины (в го-
рах то же самое). 

Они должны встретить врага, стихий-
ные бедствия и т.д. и бороться. Слабые 
погибают, оставшиеся сильные мужчины 
передают свои качества женщинам. Те-
перь, возможно, более понятны причины 
ревности к женщине, ее охраны как мать, 
воспитателя и носителя лучших качеств 
человека, семьи, фамилии, рода, на-
ции, страны. Поэтому она Родина - Мать. 
Можно привести тысячи примеров среди 
всех наций и государств мира, подтверж-
дающих эти факты. Те нации, которые 
подвергались гонениям, геноциду, лише-
ниям, выжили, развились, стали более 
приспособленными к различным услови-
ям жизни.

Евреи, армяне, татары, славяне и т.д. 
имеют преобладание влияния матриар-
хата. Мать - хранитель семьи, как сказано 
выше. Наиболее продвинутые народы и 
нации используют именно качества жен-
щины для родства с хорошими людьми 
и целенаправленного развития популя-
ции. Надо выбирать не нацию, она всег-
да консервативна и эгоистична, такова 
ее Богом данная сущность, а хорошего 
человека в биологическом и социаль-
ном смыслах. Сохранять национальную 
самостоятельность и оригинальность 
надо, но до поры, до своего времени 
полезности. Полезность свойств нации 
для продвижения вперед - вот критерий 
меры. Нельзя идти вперед, повернув го-
лову назад.

Подведем свой итог

Самое ценное для личности, нации 
и человечества в целом является со-
вершенствование гармонии: здоровья, 
интеллекта и социальных качеств. Для 
этих свойств национальная принадлеж-
ность не является главным фактором, 
если она не способствует выше описан-
ным требованиям. При наличии в наци-
ональной идеологии общечеловеческих 
и личностных стимуляторов прогресса, 
такую нацию надо стараться сохранить и 
противодействовать межнациональным 
бракам в пределах тех сроков, которые 
удерживают нацию на передовой линии. 
Но каждый человек считает свою нацио-
нальную принадлежность самой лучшей. 
Судьей должен быть Бог. Поэтому нель-
зя мешать проявлению Божьей воли че-
рез личностные симпатии.

А. КУШТОВ, 
врач, житель г.Назрани

Жизнь и время 
возьмут своё...

Предлагаем нашим читателям отзыв по статье 
«Межнациональные браки: за и против», опубликованной в 

газете «Сердало» № 83-84 (7.06.2014 г.)

Просвещение 
против 

наркотиков
В НБ РИ действует книжно-ил-

люстративная выставка «Я не раб, 
я выбираю жизнь!», организованная 
совместно сотрудниками Публично-
го центра правовой информации и 
Национально-краеведческого отдела 
ко Всемирному дню борьбы с нарко-
манией и незаконным оборотом нар-
котиков. 

На выставке представлены материа-
лы, освещающие эту одну из наиболее 
острых проблем современного общества 
и средства борьбы с нею. В разделах вы-
ставки специальная литература (право-
вая, медицинская, учебная), статьи в 
периодической печати, буклеты, иллю-
страции и другие материалы. 



30 июня 1908 года на Землю упал Тунгусский мете-
орит.  В 7  часов утра по местному времени над обшир-
ной территорией Центральной Сибири в междуречье 
Нижней Тунгуски и Лены пролетел гигантский шар-
болид. Полет его сопровождался звуковыми и световы-
ми эффектами и закончился взрывом, мощность кото-
рого оценивается в 40-50 мегатонн, что соответствует 
энергии самой мощной (из взорванных) водородной 
бомбы.

 

2 июля 1556 г. – 458 лет назад Иван Грозный присо-
единил Астрахань к Русскому государству и ликвидиро-
вал Астраханское ханство.

3 июля - День ГАИ (День ГИБДД МВД РФ). Установ-
лен приказом министра внутренних дел РФ № 502 «Об 

объявлении Дня Государственной инспекции безопас-
ности дорожного движения Министерства внутренних 
дел Российской Федерации». 

3 июля – День независимости Республики Беларусь 
(День Республики) — главный праздник белорусской го-
сударственности.

 
4 июля 1776 г. подписана Декларация независимо-

сти США. Оригинал Декларации независимости счита-
ется в США государственным достоянием и хранится 
в Национальном архиве в Вашингтоне в заполненном 
инертным газом контейнере из пуленепробиваемого 
стекла. В дневное время декларация выставляется на 
всеобщее обозрение в зале архива, ночью контейнер 
опускается в защищенное подвальное помещение. 
День независимости 4 июля считается днем рожде-

ния Соединенных Штатов как свободной и независи-
мой страны. Большинство американцев называют этот 
праздник просто по его дате – «Четвертое июля». 

4 июля 2007 г. – 7 лет назад Город Сочи был выбран 
столицей зимней Олимпиады-2014.

4 июля 1930 г. родился советский 
актер театра и кино, театральный ре-
жиссер, Народный артист СССР Фрунзик 
Мкртчян (умер  29 декабря 1993 г.) 

5 июля 1922 года в Женеве по ини-
циативе норвежца Фритьофа Нансена 
(1861–1930) был принят текст сертифика-
та для беженцев, получивший название 

Нансеновского паспорта. Этот документ заменял эми-
грантам национальные или международные паспорта 
и признавался государствами-участниками Женевских 
соглашений вплоть до момента приобретения ново-
го гражданства их владельцами. Лица, имевшие Нан-
сеновский паспорт, пользовались правом проживать и 
перемещаться в странах-участницах конференции, в 
их отношении не действовали ограничения, предусмо-
тренные для лишенных гражданства лиц. 

 
 6 июля - День столицы Казахстана — Астаны.  

Прежние названия Астаны: Акмолинск — 1830-1961 
годы, Целиноград — 1961-1992 годы, Акмола — 1992-
1998 год. 6 мая 1998 года президент Казахстана Нур-
султан Назарбаев подписал указ о переименовании 
столицы республики Акмолы в Астану. 

6 июля 1940 г. родился  Президент Казахстана  Нур-
султан Назарбаев, который является первым и един-
ственным президентом республики с 1991 года и по на-
стоящее время. 

С. СУЛТАНОВ
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События 
недели 

(30 июня - 6 июля)

Я о новых словах, которые нежданно-негаданно 
появляются в нашем лексиконе. Например, такие 
как «маунтинбайк», «даунхилл», «апхилл». Согла-
ситесь, эти слова непривычны для ушей жителей 
Ингушетии. Но это пока. Похоже, скоро мы их будем 
слышать, произносить и писать довольно часто.

Обратил внимание на эти, честно говоря, не очень 
благозвучные слова после сообщений о состоявшемся 
на горнолыжном курорте «Армхи» фестивале «Вело-
прорыв-2014», в рамках которого состоялся Открытый 
чемпионат СКФО по даунхиллу и апхиллу. Соревнова-
ния получились представительными. В них участво-
вали велосипедисты-экстремалы из Москвы, Санкт-
Петербурга, Ставропольского и Краснодарского краев, 
КБР, РСО-А, ЧР и других регионов страны – всего 80 
человек от 13 до 40 лет, в т.ч. семь женщин. Органи-
заторы – Комитет по туризму РИ и Группа компаний 
«Акрополь». Призовой фонд чемпионата составил 180 
тысяч рублей.

А теперь давайте разберемся в терминах и хорошо 
запомним их значение, т.к. теперь у нас такие соревно-
вания будут часто, да и жители Ингушетии наверняка 
пристрастятся к этому новому для нас виду спорта.

Итак, маунтинбайк (англ.) – горный велосипед, со-
кращенно его еще называют МТВ. Он делается специ-
ально для езды по бездорожью и не обязательно в го-
рах. В зависимости от дороги, есть разные стили езды 
(соревнований), следовательно, и велосипеды разные. 
Их стоимость впечатляет – от 10 до 90 тысяч рублей.

Даунхилл – тоже английское слово, обозначающее 
«вниз с холма». На соревнованиях спуск осуществля-
ется на время. При этом, на трассе множество препят-
ствий.

Апхилл (англ.) – в этом виде спортсмены, наоборот, 
едут вверх, т.е. черта финиша выше, чем черта старта. 
И здесь тоже победитель определяется по затраченно-
му времени.

Заинтересовавшись соревнованиями в Армхах, я 
открыл для себя много нового, с чем и спешу поделить-
ся с читателями «Сердало».

Оказывается, то, что сейчас происходит в горно-
лыжном курорте (ГЛК) «Армхи» не местная самодея-
тельность, как я думал, а общемировая практика. Во 
всех ГЛК мира с наступлением теплого времени года 
начинается сезон горного велосипеда. Интернет-источ-
ники утверждают, что до сих пор в РФ не было ни од-
ного специализированного байк-парка, «но теперь от-
крылся первый настоящий байк-парк «Армхи». Длина 
его трассы составляет 1300 м, перепад высот – 300м. В 
одном из интернет-изданий я встретил перечень байк-
парков во Франции, Норвегии, Канаде… И среди них 

– российский «Армхи». Надо полагать, что это у нас 
только начало, т.к. в зарубежных байк-парках не одна, 
а много трасс. А это значит, приезжает много людей, 
которых нужно принять, кормить, обеспечить сервисом 
по ремонту велосипедов и т.д. и т.п. Все это занятость 
населения, рабочие места. Все это надо создавать, и 
лучше будет, если это сделают частные лица.

Эхо Открытого чемпионата СКФО в Армхи далеко 
разнеслось на просторах Интернета. Оказывается, в 
нашей стране огромное количество занимающихся 
экстремальным велосипедным спортом, но им просто 
негде тренироваться и соревноваться. Восторженные 
отзывы в социальных сетях тех, кто побывал в Ингу-
шетии, о местных красотах, о гостеприимстве горцев 
вызывают у пользователей социальных сетей положи-
тельные эмоции и желание к нам приехать.

А теперь несколько отвлечемся от темы ГЛК «Арм-
хи» и поговорим о терминах.

Видимо, скоро нам предстоит познакомиться с еще 
одним не совсем благозвучным термином – «рифтинг». 
Что это такое? Это спортивный сплав по горным рекам 
или искусственным каналам на 6-, 4- и 2-местных на-
дувных лодках – рафтах. Опять какое-то грубое звуча-
щее слово. И тут вспоминается Ломоносов, который 
писал: «Карл Пятый, римский император, говаривал, 
что испанским языком с богами, французским языком 
– с друзьями, немецким – с неприятелем, итальянским 
– с женским полом говорить прилично…» Карл Пятый 
почему-то не сказал об английском языке и я не знаю с 
кем на нем прилично говорить. Но я знаю, что без горя-
чей картошки во рту на нем разговаривать невозможно: 
все эти маунтинбайки, даунхиллы… Веду речь к тому, 
что перенимая термины (слова) такими темпами, мы 
скоро забудем русский язык, не говоря уже об англий-
ском. Ну зачем надо напрягаться и говорить «маунтин-
байк», когда легко и свободно можно сказать «горный 
велосипед»?

Современные молодые журналисты доходят до аб-
сурда. Недавно читаю: игрок испанской сборной сделал 
селфи с Королевой Испании. Стал ломать голову, что 
же это  может означать? Приготовил с Королевой ка-
кое-нибудь испанское блюдо? Вместе с ней смастерил 
плюшевую игрушку? Пришлось обратиться к словарю.

Селфи – от английского Selfie – сам, само – это 
фотография самого себя, автопортрет, сделанные, как 
правило, на смартфон или планшет и выложенные в 
социальной сети. Ну почему не сказать «сфотографи-
ровался с королевой и выложил фото в сети». Длинно? 
Но зато понятно!

Абу ГАДАБОРШЕВ

Иногда 
они приходят незаметно

1 июля 1938 г. родился ингушский 
театральный работник и обществен-
ный деятель Бек Вагапович Абадиев.

3 июля – 60 лет со дня рождения 
краеведа и архивиста Берснако Джа-
браиловича Газикова (1954 г.)

1 июля – 80 лет со дня рождения 
ингушского поэта, литературоведа и 
критика  Алихана Усмановича Косто-
ева (1934-2002).

Перспективные 
объекты археологии

С 23 по 25 июня текущего года специалисты 
из Археологического центра им. Е.И. Крупнова 
(г.Назрань) и Археологического института РАН 
(г.Москва) провели предварительные комплекс-
ные работы по археологическому обследованию 
территорий Малгобекского и Назрановского рай-
онов Республики Ингушетия, сообщает пресс-
служба Правительства РИ.

По словам заместителя директора ГКУ «Археологи-
ческий центр имени Е.И. Крупнова» Умалата Гадиева, 
целью проведения исследовательских работ являлось 
определение наиболее перспективных объектов архе-
ологии для проведения стационарных археологических 
исследований.

В ходе указанных разведок учеными были выделе-
ны памятники археологии, которые в ближайший пери-
од могут оказаться в зонах капитальной застройки или 
территориального планирования и которые нужно ис-
следовать. Среди них широко известный науке экажев-
ский курганный могильник, часть которого утрачена в 
ходе строительства г. Магаса, а другая часть древнего 
захоронения подверглась масштабному разграблению 
в 90-е годы.

Из 20 курганных насыпей, зафиксированных в 80-х 
годах двадцатого столетия археологом Б. Хашагульго-
вым в районе современной подстанции с.п. Экажево, 
на сегодняшний день сохранились только четыре. На 
грани полного уничтожения, считают ученые, также 
находятся древние поселения Магас-1 и Магас-2, рас-
положенные неподалеку от стометровой Башни Согла-
сия, построенной в г. Магасе. Разрушение памятников 
археологии может произойти как под воздействием 
природных сил, так и под воздействием антропогенно-
го фактора. Все указанные памятники археологии да-
тируются II тыс. до н.э. - первой половиной I тыс. н.э.

Финансироваться археологический проект будет 
частным лицом. Пока ясно только, что это будет из-
вестный ингушский бизнесмен. Работы, как сообщают 
ученые, если не будет срывов, начнутся в ближайшее 
время.

СлоВа и люди



Понедельник, 
30 июня

7: 07; 7:35; 8:07; 8:35 
- Вести Ингушетия
09:00 - Утро Ингушетии
09:45 - Канал Россия
11:30 - Хоамаш
11:50 - Канал Россия
14:30 - Вести Ингушетия
14:50 - Канал Россия
17:45 - Хоамаш
17:55 - Музыкальная открытка 
18:25 - Хьехам
18:40 - Социальный вопрос 
19:00 - Вести Ингушетия
19:20 - Канал Россия

Вторник, 
1 июля 

7:07; 7:35;8:07;8:35 
- Вести Ингушетия
09:00 - Утро Ингушетии

09:45 - Канал Россия
11:30 - Хоамаш
11:50 - Канал Россия
14:30 - Вести Ингушетия
14:50 - Канал Россия
17:45 - Хоамаш
17:55 - Хьехам
18:10 - Дега й1овхал
18:25 - Молодежный формат
19:00 - Вести Ингушетия
19:20 - Канал Россия

Среда, 
2 июля

7:07; 7:35;8:07;8:35 
- Вести Ингушетия
09:00 - Утро Ингушетии
09:45 - Канал Россия
11:30 - Хоамаш
11:50 - Канал Россия
14:30 - Вести Ингушетия
14:50 - Канал Россия
17:45 - Хоамаш
17:55 - Музыкальная открытка
18:25 - Хьехам
18:45 - Образование
19:00 - Вай боахам 
19:15 - «Аллея славы» 
19:30 - Вести Ингушетия
19:59 - Канал Россия
20:24;20:28 - Реклама

 Четверг,
3 июля

7:07; 7:35;8:07;8:35 
- Вести Ингушетия
09:00 - Утро Ингушетии
09:45 - Канал Россия
11:30 - Хоамаш
11:50 - Канал Россия
14:30 - Вести Ингушетия
14:50 - Канал Россия
17:45 - Хоамаш
17:55 - П1аьраска бийса
18:30 - Хьехам
18.45 - Тв-почта
19:00 - Лица
19:30 - Вести Ингушетия
19:59 - Канал Россия
20:24;20:28 - Реклама

Пятница, 
4 июля

7:07; 7:35;8:07;8:35 
- Вести Ингушетия
09:10 - Утро Ингушетии
09:45 - Канал Россия
11:30 - Хоамаш
11:50 - Канал Россия

14:30 - Вести Ингушетия
14:50 - Канал Россия
17:45 - Хоамаш
18:00 - Хьехам
18:20 - Дина лерх1амаш 
18:50 - Лучший голос Ингушетии 
19:30 - Вести Ингушетия
19:59 - Россия
20:24; 20:28 - Реклама

Суббота,
5 июля 

10:05 - Многонациональная 
Ингушетия
10:15 - Спорт-экспресс 
10:30 - Белгалбаьннача 
наьха вахар
10:45 - Хьехам
11:00 - Канал Россия
11:10 - Вести Ингушетия
14:20 - Вести Ингушетия
14:30 - Канал Россия
18:05 - Музыкальная открытка
18:40 - Истоки 
19:00 - Объективно
19:15 - Вести. Итоги
19:59 - Канал Россия

Воскресенье, 
6 июля

10:20 - Топ-Инг
11:00 - Канал Россия
14:20 - Хьехам
14:30 - Канал Россия

СЕРДАЛО 10 стр. № 95-96 (11228-229), 28 июня 2014 года

Межгосударственное взаимодей-
ствие в сфере оказания правовой по-
мощи осуществляется на основании 
международных договоров, заклю-
ченных между государствами.

В объем международной правовой 
помощи по договорам и конвенциям 
включается истребование личных доку-
ментов. К личным документам относятся 
документы о государственной регистра-
ции актов гражданского состояния, об 
образовании, о трудовом стаже и другие 
документы, касающиеся прав и интере-
сов заявителей, хранящиеся в государ-
ственных архивных фондах.

При предоставлении МИД России и 
Минюстом России государственной ус-
луги заявителями при истребовании вы-
шеуказанных документов, являются:

1) российские граждане, иностран-
ные граждане и лица без гражданства, 
в отношении которых истребуются до-
кументы;

2) родственники умершего или дру-
гие заинтересованные лица в случае, 
если лицо, в отношении которого была 
составлена ранее запись акта граждан-
ского состояния, умерло (в случае об-
ращения об истребовании документа о 
государственной регистрации акта граж-
данского состояния);

3) родители (лица, их заменяющие) 
или представители органа опеки и по-
печительства в случае, если лицо, в 
отношении которого была составлена 
запись акта о рождении, не достигло ко 
дню выдачи повторного свидетельства 
совершеннолетия (в случае обращения 
об истребовании документа о государ-
ственной регистрации акта гражданского 
состояния);

4) иное лицо в случае представления 
доверенности, удостоверенной в уста-
новленном порядке, от лица, имеюще-
го в соответствии с настоящим пунктом 
право на получение документов.

Государственную услугу по истребо-
ванию личных документов на территории 
Российской Федерации предоставляют 
МИД России, Минюст России, Департа-
мент МИДа России, Департамент Ми-
нюста России, консульские учреждения, 
территориальные органы Минюста Рос-
сии, органы ЗАГСа, Федеральное архив-
ное агентство.

Для предоставления государствен-
ной услуги заявитель представляет в Де-
партамент МИДа России, Департамент 
Минюста России, в консульское учреж-
дение, территориальный орган Минюста 
России, орган ЗАГСа по почте следую-
щие документы:

1) заявление об истребовании до-
кумента (приложения N 5 - 7 к Админи-
стративному регламенту Министерства 

иностранных дел Российской Федерации 
и Министерства юстиции Российской 
Федерации по предоставлению государ-
ственной услуги по истребованию лич-
ных документов, утв. совместным при-
казом МИДа России и Минюста России 
29.06.2012 г., далее – Административ-
ный регламент);

2) квитанцию об уплате государствен-
ной пошлины  или документ, подтверж-
дающий уплату консульского сбора и 
сбора в счет возмещения фактических 
расходов;

3) копию паспорта гражданина Рос-
сийской Федерации;

4) копию документа, подтверждаю-
щего родство или представительство 
(при истребовании документа лицами, 
указанными в подпунктах 2 и 3 пункта 2 
Административного регламента);

5) доверенность, удостоверенную в 
установленном порядке (при истребо-
вании документа лицом, указанным в 
подпункте 4 пункта 2 Административного 
регламента).

В случае личной явки на прием в тер-
риториальный орган Минюста России, 
орган ЗАГСа и консульское учреждение 
заявитель представляет следующие до-
кументы:

1) документ, удостоверяющий лич-
ность (предъявляется);

2) заявление об истребовании доку-
мента (приложения N 5 - 7 к Администра-
тивному регламенту);

3) квитанцию об уплате государствен-
ной пошлины  или документ, подтверж-
дающий уплату консульского сбора и 
сбора в счет возмещения фактических 
расходов;

4) документ (предъявляется), под-
тверждающий родство или представи-
тельство (при истребовании документа 
лицами, указанными в подпунктах 2 и 3 
пункта 2 Административного регламен-
та);

5) доверенность, удостоверенную в 
установленном порядке (при истребо-
вании документа лицом, указанным в 
подпункте 4 пункта 2 Административного 
регламента).

Бланки заявления об истребовании 
документа и квитанции об уплате госу-
дарственной пошлины заявитель может 
получить по почте, направив предвари-
тельный запрос в Департамент МИДа 

России, Департамент Минюста России, 
территориальный орган Минюста Рос-
сии, а также при личном обращении в 
консульские учреждения, органы ЗАГСа. 
В электронном виде указанные докумен-
ты размещены на сайтах МИДа России, 
Минюста России, Департамента МИДа 
России, консульских учреждений, терри-
ториальных органов Минюста России, а 
также на Едином портале государствен-
ных и муниципальных услуг  и могут 
быть распечатаны заявителем.

В соответствии со ст. 333.33 Налого-
вого кодекса Российской Федерации за 
истребование документов с территории 
иностранного государства взимается го-
сударственная пошлина в размере 200 
рублей за каждый документ.

Предоставление Департаментом Ми-
нюста России, территориальными орга-
нами Минюста России, органами ЗАГСа 
государственной услуги по истребова-
нию личных документов с территории 
иностранных государств включает в себя 
следующие административные процеду-
ры:

1) регистрация запроса в Департа-
менте Минюста России, территориаль-
ном органе Минюста России, органе 
ЗАГСа;

2) проверка документов;
3) формирование и направление 

межведомственного электронного за-
проса о подтверждении уплаты государ-
ственной пошлины;

4) подготовка отказа в приеме до-
кументов, отказа в предоставлении го-
сударственной услуги или запроса об 
истребовании личного документа из ком-
петентного органа иностранного государ-
ства;

5) направление отказа в приеме до-
кументов или отказа в предоставлении 
государственной услуги или запроса об 
истребовании личного документа из ком-
петентного органа иностранного государ-
ства;

6) регистрация ответа компетентного 
органа иностранного государства на об-
ращение об истребовании документа;

7) подготовка ответа на запрос об ис-
требовании личного документа;

8) направление заявителю ответа на 
запрос.

Исполнение запросов по истребо-
ванию документов с территории ино-

странного государства осуществляется 
в различные сроки. Продолжительность 
срока исполнения запросов зависит 
от порядка межгосударственного вза-
имодействия компетентных органов, 
который установлен международным 
договором и дополнительными согла-
шениями к нему. Государства, ратифи-
цировавшие Дополнительный протокол 
(Москва, 1997г.) к Минской конвенции 
1993 г. (Республика Армения, Республи-
ка Беларусь, Республика Казахстан, Ре-
спублика Таджикистан, Украина, а также 
Грузия и Республика Молдова), надели-
ли свои территориальные органы реги-
страции актов гражданского состояния 
(далее - органы РАГС) полномочиями по 
непосредственному межгосударственно-
му взаимодействию по вопросам реги-
страции актов гражданского состояния. 
Российская Федерация с апреля 2009 г. 
также наделила свои территориальные 
органы ЗАГСа полномочиями по непо-
средственному межгосударственному 
взаимодействию по вопросам регистра-
ции актов гражданского состояния в рам-
ках Протокола (Москва, 1997 г.) к Мин-
ской конвенции 1993 г.

Срок предоставления государствен-
ной услуги при истребовании документов 
с территории иностранного государства, 
с учетом обращения в компетентные 
органы иностранного государства, не 
должен превышать шести месяцев со 
дня регистрации в Департаменте МИДа 
России, Департаменте Минюста России, 
территориальном органе Минюста Рос-
сии, органе ЗАГСа всех надлежащим об-
разом оформленных документов.

Срок предоставления государствен-
ной услуги при истребовании докумен-
тов из Российской Федерации, с учетом 
обращения в соответствующие архив-
ные органы Российской Федерации, не 
должен превышать четырех месяцев со 
дня регистрации в Департаменте МИДа 
России, Департаменте Минюста России 
всех надлежащим образом оформлен-
ных документов.

В случае неполучения истребуемых 
документов, утери документов срок 
продлевается руководителем Департа-
мента МИДа России, Департамента Ми-
нюста России на три месяца.

Срок выдачи (направления) докумен-
тов, являющихся результатом предо-
ставления государственной услуги, - 15 
рабочих дней со дня поступления в Де-
партамент МИДа России, Департамент 
Минюста России, консульское учрежде-
ние, территориальный орган Минюста 
России или орган ЗАГСа истребованного 
документа.

Управление Министерства 
юстиции РФ по РИ

Юридический аспект

Истребование личных документов 
с территории иностранных государств

Программа 
ГТРК «Ингушетия»
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Трудно ли бросить курить? Трудно, ведь 
эта привычка въедается в сознание посиль-
нее табачного дыма, оставляющего следы в 
организме человека.  Курильщику хорошо – он 
тянется подымить, стресс случился – опять 
сигарета, утро наступило –  «первую» надо 
выкурить, вечер наступил – «последнюю», де-
вушку увидел – покурить, не увидел девушку 
– как тут не курить? И  т.д. и т.п. Но труднее 
чем бросить курить, пережить страх, когда бо-
лезнь постучит однажды, и никакой глубокой 
затяжкой этот страх не преодолеть – ты чув-
ствуешь, что оказался у черты… Правильный 
выбор только один: надо бросать это пагубное 
дело. Не искать никаких оправданий и объяс-
нений, а твердо настроиться обрести свежее 
дыхание и здоровые легкие. До тебя милли-
оны людей с большим «дымным стажем» су-
мели расстаться с вредной привычкой, и вы 
сможете. Или жизнь заставит…

Это ведь только кажется, что курение сугубо личное 
дело отдельного гражданина. В реальности и в Ингуше-
тии, и в Москве, и на Камчатке курильщик неизбежно 
травит и десяток других людей. И опыт мировой, вме-
сте с отечественным, показывает, что курение обходит-
ся государству и обществу в гигантские расходы, в не-
восполнимые потери. Болезни, связанные с курением, 
подрывают здоровье людей. Соответственно, система 
здравоохранения  тратит на их лечение и спасение 
огромные финансовые средства. Дешевле свести к ми-
нимуму доходную табачную промышленность, чем ле-
чить болезни, порой неизлечимые. 

С 1 июня в России вступил в силу очередной этап 
Закона «Об охране здоровья граждан от окружающего 

табачного дыма и потребления табака», запрещающий 
курение в местах общественного питания, в поездах 
дальнего следования, в гостиницах, общежитиях, на 

пассажирских железнодорожных платформах приго-
родного сообщения. Человеку, нарушившему данный 
запрет, грозит штраф от 500 рублей и выше. Таким об-
разом, тяга к табаку бьет ныне по карману курильщика, 
но главное - он губит свои жизненные ресурсы, травит 
себя. Риск заболеть онкологическим заболеванием у 
курильщика чрезвычайно высок. 

Одно из таких напоминаний недавно на пресс-
конференции сделала главный государственный сани-

тарный врач РФ Анна Попова. По ее словам, расчеты 
специалистов говорят о том, что «каждый курильщик 
непременно заболеет онкологическим заболеванием». 
Она сказала, что учитывая в этих исследованиях  и 
дозу, и генетику, никому с сигаретой нельзя избежать 
этой угрозы. 

Глупо уповать на то, что кто-то курил всю жизнь, 
и почти до ста лет прожил. Этот кто-то точно не вы. 
Оставьте иллюзии, бросьте курить. 

 Государство, наконец-то, кардинально занялось 
этой проблемой. Повышаются цены на сигареты, огра-
ничивается их доступность. В Ингушетии курят все 
меньше, человек, особенно молодой, дымящий на ули-

це, к счастью, становится 
редким явлением. Мало 
того, что досадно смотреть 
на таких людей, всячески 
демонстрирующих свою 
слабость перед никотином, 
так они не стесняются лю-
дей старшего возраста. 
Одного этого достаточно, 
чтобы постепенно прийти к 
жесткому и бесповоротно-
му уничтожению курения, 
как социального явления. 
В старых советских филь-
мах часто можно было на-
блюдать сцену, где главный 
герой перед решающим 
шагом, подвигом, в минуты 
наивысшего напряжения 
эмоций и чувств смачно 
затягивается  папиросой, 
достав ее из пачки «Казбе-
ка». И это еще можно было 
объяснить, все-таки вели-

кую думу товарищ думает, подвиг человек совершает!
А вот почему курят  наши современники, какой под-

виг перед этим или после хотят совершить, какую тео-
рему решают - понять невозможно…  В любом случае, 
нет смысла быть «сильнее» лошади, погибшей, как из-
вестно,  от капли никотина…

В. САИТОВ

С ДЫМОМ СИГАРЕТЫ УЛЕТАЕТ 
ОБЛАКО ЗДОРОВЬЯ

ОПЛАТИЛ 
УГОЛОВНЫЙ 

ШТРАФ И ОСТАЛСЯ 
НА СВОБОДЕ

В Межрайонном отделе су-
дебных приставов по особым 
исполнительным производ-
ствам УФССП России по Ре-
спублике Ингушетия находи-
лось четыре исполнительных 
производства о взыскании 
уголовных штрафов на об-
щую сумму 100 тысяч рублей 
за совершение преступлений, 
предусмотренных ч. 3 ст. 30 УК 
РФ (приготовление к престу-
плению и покушение на пре-
ступление) и ч. 1 ст. 291 УК РФ 
(дача взятки должностному 
лицу).

Судебным приставом-исполни-
телем должникам был предостав-
лен срок для добровольной опла-
ты задолженности, кроме того, они 
были предупреждены, что в случае 
неисполнения требований испол-
нительного документа в установ-
ленный законом срок в отношении 
них будут приняты меры по замене 
уголовного штрафа другим видом 
наказания в соответствии с ч. 9 
ст. 103 Федерального закона от 
02.10.2007 г. № 229-ФЗ «Об испол-
нительном производстве».

Однако в установленный зако-
ном срок,  в соответствии  с  ч. 1  
ст. 31 УИК РФ, в течение 30 дней, 
со дня вступления приговора суда 
в законную силу, штраф должника-
ми уплачен не был.

В связи с этим, судебный при-
став-исполнитель обратился в Ма-
гасский районный суд с представ-
лением о замене штрафа другим 
видом наказания. Данное действие 
судебного пристава-исполнителя 
положительно повлияло на выпла-
ту должниками штрафа в полном 
объеме во избежание наказания в 
виде лишения свободы.

ПРЕСС-СЛУЖБА УФССП РОССИИ 
ПО РЕСПУБЛИКЕ ИНГУШЕТИЯ

Уголовно-правовая охра-
на жизни граждан приобре-
тает особое значение во всех 
сферах общественной дея-
тельности.

Характерной чертой тяжких 
и особо тяжких преступлений 
является их общественная 
опасность. Своевременное их 
раскрытие и расследование 
приводит к ликвидации по-
вторного совершения престу-
пления. Совершенствование 
деятельности органов предва-
рительного расследования по 
раскрытию и расследованию 
убийств, в том числе прошлых 
лет, является актуальнейшей 
задачей, которая стоит перед 
правоохранительными органа-
ми. Усиление уголовно-право-
вой охраны жизни обусловлено 
приоритетом интересов лично-
сти перед интересами государ-
ства.

Особую тревогу у государ-
ства вызывают преступления, 
которые остаются нераскры-
тыми, тяжкой и особо тяжкой 
категории (так называемые 
глухари), такие как убийства, 
изнасилования, насильствен-
ные действия сексуального ха-
рактера, привлечение тяжкого 
вреда здоровью, повлекшего 
смерть потерпевшего, похище-
ния людей, незаконное лише-
ние свободы, посягательства 
на жизнь сотрудников право-
охранительных органов и воен-
нослужащих, а также и другие 
преступления.

В этой связи, с момента 
образования Следственного 
комитета Российской Федера-
ции одним из приоритетных на-
правлений в его деятельности 
является раскрытие и рассле-
дование преступлений, совер-
шенных в прошлые годы.

Приоритетность раскрытия 
преступлений прошлых лет со-
стоит в том, что лица, которые 
совершили данные преступле-
ния, своевременно не были 
установлены и, соответствен-
но, не привлечены к уголовной 
ответственности, а оставаясь 
на свободе, они осознают свое-
го рода безнаказанность за со-
деянное, тем самым укрепля-
ются в решимости продолжить 
преступную деятельность и по-
степенно, приобретая навыки 

криминального профессиона-
лизма, становятся еще более 
опасными для общества.

В целях повышения эффек-
тивности деятельности по рас-
крытию преступлений прошлых 
лет приказом руководителя 
следственного управления ре-
спублики создана и успешно 
функционирует аналитическая 
группа по раскрытию престу-
плений, совершенных в про-
шлые годы.

В состав группы вошли 
опытные следователи-крими-
налисты отдела криминали-
стики и заместители руководи-
телей городских, районных и 
межрайонного следственных 
отделов следственного управ-
ления.

Кроме того, совместным 
приказом руководителя след-
ственного управления и ми-
нистра внутренних дел ре-
спублики создана постоянно 
действующая следственно-
оперативная группа по раскры-
тию и расследованию престу-
плений тяжкой и особо тяжкой 
категорий, совершенных в про-
шлые годы, в которую вошли 
наиболее опытные следовате-
ли следственного управления.

Сложность раскрытия пре-
ступлений, совершенных в 
прошлые годы, обусловлена 
трудностью, а порой и невоз-
можностью сбора доказатель-
ственной базы по уголовному 
делу, это связано прежде всего 
с отсутствием возможности по-
лучения вещественных доказа-
тельств, которые могли бы быть 
получены при своевременном 
проведении определенных 
следственных действий, та-
ких, например, как осмотр ме-
ста происшествия. Сложности 
также возникают при допросе 
свидетелей, по прошествии 
времени гражданам становит-
ся трудно восстановить в па-

мяти события, происходившие 
несколько лет назад, события, 
которые имели бы важное зна-
чение для раскрытия данного 
преступления.

Большое количество нерас-
крытых убийств прошлых лет 
— это недостатки оператив-
но-розыскной и следственной 
работы на первоначальном и 
последующих этапах расследо-
вания уголовных дел.

В настоящее время практи-
чески повсеместно в практику 
расследования внедрены циф-
ровые технологии. В деятель-
ности правоохранительных 
органов широко используется 
полиграф. Новеллой являет-
ся внедрение в следственную 
практику такого приема для 
оживления памяти, как метод 
гипнорепродукции.

С каждым годом расширя-
ются возможности различных 
видов судебных экспертиз, ча-
сто используются возможности 
одорологической экспертизы 
- исследование запаховых сле-
дов человека.

Важную роль должна сы-
грать создаваемая в России 
федеральная база данных ге-
номной информации по нео-
познанным трупам, неустанов-
ленным лицам, биологический 
материал которых изъят с мест 
происшествий, а также лицам, 
осужденным и отбывающим 
наказание в виде лишения сво-
боды.

Изучение материалов о не-
раскрытых преступлениях про-
шлых лет всегда необходимо 
увязывать с возможностью со-
вершения аналогичных пре-
ступлений, которые либо также 
остаются нераскрытыми, либо 
виновные в их совершении 
лица установлены.

Поэтому, используя возмож-
ности оперативно-справочных, 

криминалистических и иных 
учетов, запрашиваются сведе-
ния о всех нераскрытых престу-
плениях, совершенных анало-
гичным способом в республике, 
а возможно и в близлежащих 
регионах.

Следователями-криминали-
стами планомерно и системно 
изучаются уголовные дела про-
шлых лет, с учетом всех инте-
ресующих следствие обстоя-
тельств.

При выявлении перспек-
тивных к раскрытию уголов-
ных дел прошлых лет, пред-
варительное следствие по ним 
возобновляется и поручается 
следователям, входящим в со-
став постоянно действующей 
следственно-оперативной груп-
пы. В ходе дополнительного 
расследования проводится 
полный комплекс необходи-
мых следственных действий, 
экспертных исследований и 
оперативно-розыскных меро-
приятий, принимаются меры 
по повышению эффективности 
взаимодействия следователей 
и органов дознания, направ-
ленных на изобличение вино-
вных, что ведет к достижению 
положительного результата по 
установлению виновных лиц и 
привлечению их к заслуженной 
уголовной ответственности.

В результате слаженной ра-
боты аналитической, постоян-
но действующей следственно-
оперативной группы в тесном 
взаимодействии с органами 
дознания МВД республики до-
стигнуты определенные успехи 
в раскрытии преступлений про-
шлых лет.

Деятельность по раскрытию 
преступлений прошлых лет и в 
дальнейшем будет оставаться 
приоритетным направлением 
работы следственного управ-
ления по республике в целях 
воплощения в жизнь одного из 
основных принципов уголовно-
го судопроизводства – неотвра-
тимости наказания.

А.С. Ялхороев,
подполковник юстиции,

 следователь-
криминалист

следственного 
управления СК России

по Республике 
Ингушетия

Практика расследования 
уголовных дел 

о преступлениях, 
совершенных в прошлые годы
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О Б ъ Я В Л Е Н И Я
Контрольно-счетная палата РИ, в соответствии с Феде-

ральным законом от 27 июля 2004 г. №79-ФЗ «О государствен-
ной гражданской службе Российской Федерации» и Законом 
Республики Ингушетия от 30 ноября 2005 г. №45-РЗ «О госу-
дарственной гражданской службе Республики Ингушетия», 
объявляет о проведении с 28 июня 2014 г. I этапа конкурса на 
замещение вакантной должности государственной граждан-
ской службы КСП РИ.

Конкурс проводится на должность гражданской службы катего-
рии «специалисты», ведущая группа: - главный специалист - юрист.

Квалификационные требования к кандидатам: высшее про-
фессиональное образование, стаж гражданской службы (государ-
ственной службы иных видов) не менее двух лет или стаж работы 
по специальности не менее четырех лет.

Право на участие в конкурсе имеют граждане РФ, достигшие 
возраста 18 лет, владеющие государственным языком РФ и соот-
ветствующие установленным законодательством о государствен-
ной гражданской службе квалификационным требованиям к долж-
ности гражданской службы.

Желающие участвовать в конкурсе представляют следую-
щие документы:

а) личное заявление;
б) собственноручно заполненную и подписанную анкету, форма 

которой утверждена Правительством РФ, с приложением фотогра-
фии;

в) копию паспорта или заменяющего его документа (соответ-
ствующий документ предъявляется лично по прибытии на конкурс);

г) документы, подтверждающие необходимое профессиональ-
ное образование, стаж работы и квалификацию:

- копию трудовой книжки или иные документы, подтверждаю-
щие трудовую (служебную) деятельность;

- копии документов о профессиональном образовании, а также 
по желанию гражданина о дополнительном профессиональном об-
разовании, о присвоении ученой степени, ученого звания, заверен-
ные нотариально или кадровыми службами по месту работы;

д) документ об отсутствии у гражданина заболевания, препят-
ствующего поступлению на гражданскую службу или ее прохожде-
ние;

е) справка о доходах, об имуществе и обязательствах имуще-
ственного характера гражданина, претендующего на замещение 
должности государственной гражданской службы РИ;

ж) иные документы, предусмотренные Федеральным законом 
от 27 июля 2004 г. № 79 - ФЗ «О государственной гражданской 
службе Российской Федерации», другими федеральными закона-
ми, указами Президента РФ и постановлениями Правительства 
РФ.

Срок представления документов на конкурс – до 21 июля 2014г. 
Несвоевременное представление документов, представление их в 
неполном объеме или с нарушением правил оформления, без ува-
жительной причины является основанием для отказа гражданину 
в их приеме.

Предположительная дата проведения конкурса – 5 августа 
2014 г.

Документы принимаются по адресу: РИ, г. Магас, ул. Кайсына 
Кулиева, 10. Телефон для справок: 8 (8734) 55-19-14.

Утерянный сертификат на материнский капитал, выданный в 
2014 году на имя Гайсановой Аминат Магомедовны, считать не-
действительным.

Утерянный аттестат 06 БВ № 0018642, выданный СШ № 2 
г.Карабулака в 2013 году на имя Шариповой Жерадат Асламбеков-
ны, считать недействительным.

С января по июнь 2014 года на территории 
Назрановского района наблюдается рост пожа-
ров по сравнению с аналогичным периодом про-
шлого года. Так, в прошлом году за этот период 
произошло 13 пожаров, в текущем году – 21 (рост 
на 62%). 10 из них произошли в жилых домах. Ос-
новными причинами пожаров остаются неосто-
рожное обращение с огнем, нарушение правил 
пожарной безопасности при эксплуатации элек-
трооборудования, бытовых электроприборов и 
печного отопления. Также причинами пожаров яв-
ляются сжигание мусора или сухой травы в непо-
средственной близости от домов, дачных постро-
ек, стогов сена или соломы, лесных массивов. 
Чтобы избежать такие пожары, владельцам част-
ных домов необходимо соблюдать элементарные 
правила пожарной безопасности. В частности, 
необходимо своевременно очищать от мусора, 
опавших прошлогодних листьев и сухой травы 
территорию, прилегающую к жилым домам. Ка-
тегорически запрещается разводить костры близ 
стогов сена или соломы, а также лесных масси-
вов. Разведение костров и сжигание мусора до-
пускается на расстоянии не ближе 50 метров от 
зданий и сооружений. Нельзя устраивать свалки 
горючих отходов на территории населенных пун-
ктов.

Серьезную озабоченность вызывают пожары 
с травмированием людей, так, в пожарах за пять 

месяцев текущего года четыре человека получи-
ли ожоги различной степени тяжести.

Предупреждение и недопущение пожаров в 
быту в первую очередь зависит от самих граждан.

ЗАПРЕЩАЕТСЯ:
- устанавливать в электрический щиток не-

стандартные пробки (жучки);
- включать в одну розетку одновременно не-

сколько мощных потребителей тока;
- заклеивать электропроводку обоями;
- устанавливать электроприборы вблизи сго-

раемых материалов; 
- сушить белье над газовыми плитами.
Также нужно помнить, что дети проявляют по-

вышенный интерес к огню. Разъясняйте детям об 
опасности игр с огнем.

Каждому гражданину необходимо знать и вы-
полнять основные меры предупреждения пожа-
ров, так как предупредить пожар легче, чем поту-
шить. Помните, что оставленный без присмотра 
огонь не прощает халатности и беспечности. Во 
избежание несчастных случаев будьте осторож-
ны с огнем.

З.М. ЛАТыРОВ,
старший дознаватель ОНД по Назрановско-

му району УНД ГУ МЧС России по РИ,
 старший лейтенант внутренней службы

Рост пожаров в Назрановском районе
ПОРЯДОК ПОЛУЧЕНИЯ ЛИЦЕНЗИИ 

НА ПРИОБРЕТЕНИЕ ОРУЖИЯ 
И ПАТРОНОВ К НЕМУ

Согласно ст. 9 Федерального закона от 13 декабря 1996 года № 150-
ФЗ "об оружии", приобретение оружия и патронов к нему на территории 
Российской Федерации подлежит лицензированию.

лицензии на приобретение оружия и патронов к нему выдаются ор-
ганами внутренних дел на основании заявлений граждан Российской Фе-
дерации. Срок действия лицензии на приобретение оружия и патронов к 
нему - шесть месяцев со дня выдачи лицензии.

Заявление о выдаче лицензии рассматривается указанными органами 
в течение месяца со дня его подачи. В заявлении указываются сведения о 
видах оружия, которое планируется приобрести, и мерах, принятых для 
обеспечения учета и сохранности оружия. Заявитель также обязан пред-
ставить учредительные и регистрационные документы юридического 
лица или документы, удостоверяющие личность гражданина, и другие 
предусмотренные настоящим Федеральным законом документы.

основаниями для отказа в выдаче лицензии являются:
непредставление заявителем необходимых сведений либо представ-

ление им неверных сведений;
невозможность обеспечения учета и сохранности оружия либо не 

обеспечение этих условий;
другие предусмотренные настоящим Федеральным законом основа-

ния.
В случае отказа в выдаче лицензии указанные органы обязаны в пись-

менной форме проинформировать об этом заявителя с указанием причин 
отказа. отказ в выдаче лицензии и нарушение сроков рассмотрения заяв-
ления могут быть обжалованы заявителем в судебном порядке.

Человек и закон


